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¡Basta de dañar 
al pueblo, no más 

gasolinazos!: “Layín” 
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*Ante el nuevo gasolinazo que se dio el pasado primero de Septiembre, la 
sociedad nayarita manifestó su molestia al nuevo aumento en el precio de 
la gasolina y junto con ellos, el Presidente Municipal de San Blas Hilario 
Ramírez Villanueva también externó su inconformidad y disgusto por éstos 
incrementos y lamentó que sea el pueblo quien pague las consecuencias.
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Es evidente que este nuevo desliz 
político del presidente Enrique Peña 
Nieto no será un tema nada más para 
lo inmediato, sino que pasará a la 
historia que se plasmará en los libros 
de la misma, aunque posiblemente ya 
no se dé en el futuro esta materia en 
la enseñanza básica. Así que por lo 
pronto es inevitable el que en cualquier 
tipo de reunión ya sea familiar con 
amigos o conocidos, salga a relucir 
este tema del momento y desde luego, 
que haya quien defienda el actuar 
presidencial y quien lo desmenuce 
a tal grado que no se le encuentre 
ninguna base para su defensión.
Obviamente que hay personas a 
las que ni les va ni les viene, y por 
más que se les diga que es un tema 
importante prefieren cambiar de tema 
al decir que no está en sus manos 
resolverlo; pero sí opinar tal y como 
opinaron los contemporáneos de 
Francisco I. Madero y Porfirio Días, 
porque al igual que en nuestros 
días, hubo defensores y detractores 
de ambos respectivamente; sin 
embargo, pudo haber habido también 
gente apática que hasta que se vio 
envuelta en la bola comprendió que 
sí le atañía el asunto. Y al igual que 
aquellos mexicanos de principios del 
siglo XX, ahora a nosotros nos está 
tocando vivir la historia de nuestra 
Nación que por donde quiera que 
se le mire, está convulsa de cabo a 
rabo y que infortunadamente no se 
le ve para cuando se componga esta 
caótica situación por la que estamos 
atravesando y menos ahora con este 
problema que se ha creado Peña 
Nieto y que nos lo ha creado a todos 
los mexicanos.
¿Será posible que los asesores del 
presidente mexicano o él mismo no 
lean o se informen de bien a bien 
sobre las mediciones electorales 
en el vecino país del norte? Porque 
ahora lo que se le critica a Peña Nieto 
es el haberle dado un recibimiento 
como Jefe de Estado al candidato 
republicano Donald Trump, como que 
si ya estuviera seguro de que este 
gringo se llevará la victoria, y más, 
porque al tocar el tema del dichoso 
muro que supuestamente pagaremos 
todos los de la raza de bronce, 
tácitamente están reconociendo 
que ya ganó Trump, al decirle que 
México no lo pagará, tal y como si ya 
se estuviera construyendo y como si 
ya tuviera la Presidencia de los USA 
el gringo que se ha declarado como 
el más acérrimo de nuestro país. De 

ahí el descontento de la gran mayoría 
de mexicanos que no comprendemos 
el porqué lo tuvo que recibir y más 
en esa forma tan ignominiosa para 
nuestro Presidente y desde luego 
para todos los mexicanos, tanto los 
que residimos en el mismo como 
quienes lo hacen en el extranjero, 
sobre todo en los mismos USA, 
quienes posiblemente estén haciendo 
changuitos con los dedos para que 
Donald Trump baje más y más en las 
preferencias electorales.
Ahora bien: los políticos mexicanos 
que pertenecen al PRI o a cualquiera 
otro partido político que desde luego 
están defendiendo y justificando a Peña 
Nieto por esta nefasta visita, deberían 
entender a la de ya que esta defensa 
y justificación les podría acarrear 
fuertes daños colaterales, y más para 
los priistas que están pensando en 
ser ungidos con alguna candidatura 
para el próximo año en que habrá 
elecciones, como aquí mismo en 
Nayarit en que se contenderá por la 
gubernatura del estado, presidencias 
municipales y diputaciones. Porque 
queda claro que de ahora en adelante 
la pregunta obligada de la mayoría de 
los reporteros y público en general que 
les harán a los posibles candidatos, 
será obviamente qué opinan sobre 
la visita de Donald Trump; y por 
más prudentes que pudiera ser o 
comportarse cualquier candidato, en 
su respuesta repercutirá el público 
elector, porque una gran mayoría 
está dolida por la también llamada 
perjudicial visita.
Hay voces que dicen que no es para 
tanto, que no se desbarrancó el país ni 
se incendió, que todo sigue igual, que 
entonces para que tanto ruido. Pues sí, 
pero aparentemente todo sigue igual 
pero nomás por encimita, porque en 
el fondo está todo agitado y revuelto, 
porque si no hubiera bastante con los 
conflictos magisteriales, de médicos y 
enfermeras, la contaminación de buena 
parte de hectáreas por las minas, la 
falta de empleo, hambre, inundaciones 
y un largo etcétera de problemas por 
los que atraviesa nuestro país, por 
si fuera poco, ahora Peña Nieto y su 
equipo han puesto al país al borde 
del colapso absoluto, al abrirle las 
puertas de la Residencia Oficial de 
Los Pinos a un enemigo declarado, y 
aunque se diga que están aplicando 
aquello de que “si no puedes con 
el enemigo únete a él”, ahora Peña 
Nieto no cuenta para Trump y menos 
para doña Hilary Clinton.

CON PRECAUCIÓN
Por Sergio Mejía Cano 

CINCO FUERZAS TRAS LA 
PRESIDENCIA DE MÉXICO

Aunque fa l tan dos largos  
años para que los partidos 
decidan los finalistas rumbo 
al 2018, las alianzas y las 
campañas en la búsqueda de 
la Presidencia de la República 
de México ya perfilan varios 
nombres, personalidades que 
se muestran o se atacan entre 
sí por razones de ambiciones 
políticas, desde luego.
Mire: los aspirantes del PRI 
son ocho estando a la cabeza 
Miguel Ángel Osorio Chong;  
dos son en el caso del PAN, 
una de ellas Margarita Zavala, 
y uno para cada una de las 
opc iones PRD,  Morena e 
Independiente.
Así es que en el marco de 
las próximas elecciones a 
celebrarse el 5 de junio en 
nuestro país, Roy Campos, 
presidente de Consulta Mitofsky, 
señaló que a diferencia de un 
par de años atrás, hoy se ve 
más dividida la posibil idad 
del voto entre los diferentes 
par t idos y  los  candidatos 
independientes.
Dijo que de repente parecería 
que no hay contienda entre 
los diferentes aspirantes a la 
Presidencia por los resultados 
que arrojaron.
Expuso que 59 por ciento de 
los panistas ven a Margarita 
Zavala muy adelantada para las 
elecciones presidenciales de 
2018; le sigue Ricardo Anaya 
con 19 por c iento,  Miguel 
Márquez y Rafael Moreno Valle.
“Sin embargo, después de 
la elección pasada, el  5 de 
junio anterior, Ricardo Anaya 
puede verse como un panista 
triunfador", agregó.

EL PRI Y SUS ASPIRANTES
En el caso del PRI, con 54 por 
ciento Miguel Ángel Osorio 
Chong se encuent ra  a  la 
cabeza, a él le sigue Eruviel 
Ávila Villegas con 22 por cuento 
y Manlio Fabio Beltrones con 

nueve por ciento.
En Morena sólo se contempla 
a su actual dirigente nacional, 
Andrés Manuel López Obrador.
Roy Campos indicó que al 
cuestionarle a la ciudadanía 
¿quién le gustaría que fuera el 
próximo Presidente? En primer 
lugar sale Andrés Manuel López 
Obrador con 16 por ciento, 
seguido por Margarita Zavala 
con 15 por ciento y Miguel 
Ángel Osorio Chong con 14 
por ciento.
E n t r e  l o s  c a n d i d a t o s 
independientes que a la gente 
le gustaría que fuera próximo 
Pres idente  de  Méx ico  se 
encuentran: Jaime Rodríguez 
Calderón, "El Bronco" con 
63 por ciento; sigue Pedro 
Ferriz con 19 por ciento, Jorge 
Castañeda con seis por ciento, 
Juan Ramón de la Fuente con 
cuatro por ciento.

COMO PARTIDO EL PRI 
AVENTAJA

Al cuestionar ¿por qué partido le 
gustaría votar en las elecciones 
presidenciales de 2018? la 
encuesta revela que en primer 
lugar se encuentra el PRI con 
22 por ciento; le sigue el PAN 
con 19 por ciento; Morena 
con 12 por ciento se coloca 
por encima del PRD que tiene 
nueve por ciento, mientras que 
los candidatos independientes 
se postulan ya como la quinta 
fuerza electoral con cinco por 
ciento, por arriba de Panal, del 
Partido Verde Ecologista de 
México, el Partido del Trabajo.
Parecería no haber una gran 
competencia, parecería ya 
haber candidatos semi definidos 
al interior de los partidos, pero 
no aparece la definición en 
la boleta electoral; es decir, 
se adelanta una contienda 
muy cerrada. Ya veremos si 
aparecen nuevas al ianzas, 
nuevos personajes;  NO SE 
VE EN ESTE MOMENTO UN 
FAVORITO.

Ahora ni con uno ni con la otra

JULIO CASILLAS BARAJAS

LIBRE PENSAMIENTO
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Cuatro mil 500 toneladas de camarón se 
espera de producción en Nayarit: Juan de Dios

Ante la amenaza del recorte al presupuesto del 2017 a las Universidades Públicas
98 Sindicatos de Universidades y Politécnicos 

emplazarán a huelga el 20 de septiembre: Carlos Muñoz 

Por: MARIO LUNA
Será el día de hoy cuando se 
quede abierta la captura del 
camarón, donde se espera que 
en nuestro estado, se tenga una 
producción superior a las 4 mil 
500 toneladas del crustáceo muy 
superior a la captura que se tuvo 
el año en la zafra camaronera 
donde fue de alrededor de las 3 
mil toneladas, cantidad mínima 
debido al saqueo que hicieron 
las propias autoridades, dijo 
el presidente de la Federación 
Pesquera de Nayarit, Juan de 
Dios Fernández.
Dijo que en estos momentos 
se ve abundancia de camarón 
y sobre todo que existe una 
muy buena talla que va desde 
los 14 a los 17 gramos parejito, 
agregando que el año pasado 
se vendió el kilogramo del 
producto desde los 40 a los 65 
pesos y con una menor talla, 
por lo que al preguntarle sobre 
quien hará el negocio en la venta 
dijo que desgraciadamente a 
los pescadores les hace falta 
infraestructura  y de tener un 
mecanismo para comercializar 
el producto de manera directa, 
por lo que sin duda alguna como 
siempre el que hará el negocio 
serán los coyotes.
Ejempli f icó que en estos 
momentos el kilo de camarón 

se lo están comprando al 
pescador a 40 pesos, pero se 
está vendiendo a cien pesos o 
más, entonces quien es el que 
gana, el pescador no, sino el 
coyote y eso no puede seguir 
siendo así.
Juan de Dios Fernández, dijo 
que cuando se levanta la veda se 
baja el margen de la ganancia, 
cuando el pescador vende a 
los 25 pesos y en el mercado 
se comercializa a más de 60 
pesos, por lo que es necesario 

establecer mercados como 
cooperativas y preocuparnos 
más por la comercialización 
y así darle un valor agregado 
a los productos, por lo que 
es necesario ir quitando al 
intermediario poco a poco, para 
que sea el propio pescador 
quien lo comercialice de manera 
directa y así la ganancia sea 
verdadera para ellos, que hace 
el trabajo.
Dijo que su cooperativa a 
la que pertenece, se sacan 

mínimamente 250 toneladas 
y máximo 600 toneladas de 
camarón, la de Pescadero 
produce arriba de las 800 
toneladas, añadiendo que el 
año pasado se tuvo una captura 
menor que la que se espera ahora, 
porque hubo mucho desorden 
propiciado por las propias 
autoridades, principalmente 
de los policías Nayarit, y 
funcionarios del gobierno 
quienes lo comercializaron, 
ya que en realidad existió una 

condiciones financieras por las que 
atraviesa nuestra máxima casa de estudios 
y la mayoría de las universidades de 
México. Afirmó el dirigente del SPAUAN, 
Carlos Muñoz Barragán.
Añadiendo que con este movimiento 
se espera básicamente evitar que haya 
un recorte al presupuestal para el nivel 
superior, pues aclaró que si el recurso 
actual que les otorgan para operar todo 
el año no les alcanza, de otorgarles 
menos dinero la crisis se agudizará, pero 
además afectaría a los miles y miles de 
estudiantes de las Universidades y de 
los Politécnicos de toda la República 
Mexicana, “por lo tanto hemos decidido 
poner manos a la obra, para que los 
legisladores no nos den madruguete, 
porque en estos momentos un recorte 
nos ocasionaría graves, muy graves 
problemas”.
Muñoz Barragán señaló que “la 
Confederación Nacional de Trabajadores 
Universitarios (CONTU) tiene a 104 

sindicatos agremiados, de los que 98 
han decidido sumarse a esta huelga, 
con la esperanza de que el Gobierno 
Federal se dé cuenta que están más 
unidos que nunca y están dispuestos a 
hacer lo que esté en sus manos, para 
que no se afecte económicamente a 
los planteles de esta clase, porque 
ya se está corriendo fuerte el rumor 
de que se presentará una reducción 
al presupuesto de las universidades 
públicas, lujo que no se pueden dar, 
puesto que tan solo la UAN tiene un 
déficit de mil 500 millones de pesos y 
aún así estamos dando nuestro mejor 
esfuerzo para salir adelante. Sin embargo 
no es solo nuestra Universidad la que 
se enfrenta a este tipo de problema, 
son  las universidades públicas de 
todo el país, pues temen que ante la 
crisis económica y financiera que está 
sufriendo México haya una reducción 
al presupuesto en educación superior, 
lo que sería terrible para este sector, 

dado que las carencias que se tienen 
en las instituciones de aprendizaje, son 
realmente lastimosas, así que un golpe 
de este tipo, los pondría en grandes 
aprietos, por lo que es algo que no debe 
ocurrir, ni debemos permitir, por lo que 
haremos-lo que se tenga que hacer para 
que no nos afecten”.
Al ser cuestionado en el sentido de que 
si confían en que serán escuchadas 
sus demandas y no se aplique el 
recorte presupuestal, Carlos Muñoz 
respondió “creemos que sí nos van a 
poner atención, te repito que somos 98 
sindicatos los que vamos a participar en 
este movimiento, estamos consientes que 
la situación es complicada, sin embargo 
el gobierno federal y los legisladores 
deben buscar otras alternativas para no 
afectar a las universidades públicas ni a 
los estudiantes que cursan sus estudios 
a nivel profesional, así que esteremos 
atentos al llamado para emprender las 
acciones que se requieran”. 

producción por arriba de las 8 
mil toneladas, por ello, ahora 
aplaudimos que esté el gobierno 
federal a través de la Marina, 
resguardando y vigilando la 
costa estuarina y no permitir 
que saquen el camarón.
Juan de Dios Fernández  dijo 
además que en esta temporada 
que hoy se abre la captura del 
camarón, se estarán viendo 
tallas del crustáceo que no se 
habían visto desde 1983 y que 
el año pasado en los esteros 
se vieron de las 16 a la 20, 
pero desgraciadamente no se 
aprovechó.
Al preguntarle sobre si ahora 
los policías del estado no 
pueden saquear el camarón, 
dijo sonriendo que si pueden, 
porque en Nayarit, todo se 
puede, pero que hoy con la 
vigilancia de la Marina, habrá 
mayor orden y tranquilidad, por 
ello hay muy buena producción 
y talla y la policía Nayarit está 
replegada.
Se sigue proponiendo que las 
vedas sean regionalizadas 
pero de cada año, y donde ya 
tenga talla se capture, y donde 
se tenga que espera que se 
espere, en los lugares de refugio 
y criadero, pues que se espere, 
hay que cuidarlo y protegerlos, 
dijo Juan de Dios Fernández.

Hoy se abre la captura 

Por Juan Carlos Ceballos 
Tepic, Nayarit- Los sindicatos de 98 
universidades públicas de todo el país, 
incluyendo a Politécnicos, emplazarán 
a huelga, tentativamente a partir del 20 
de septiembre, debido al panorama tan 
incierto y la cercanía para el análisis 
del presupuesto 2017 en la Cámara de 
Diputados del Congreso de la Unión, se 
tienen que tomar las medidas necesarias 
para evitar que se lesione más aún las 
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Por: MARIO LUNA
De manera por demás risoria, 
pero dejando muy claro que 
no tiene trabajo en beneficio 
del pueblo de Tepic, el regidor 
priista en el cabildo capitalino, 
Adrián Rodríguez Díaz, corrió 
por los pasillos del Ayuntamiento 
así como por la plaza principal 
para no ser entrevistado por un 

grupo de comunicadores que 
querían saber de su trabajo que 
ha estado realizando.
Y es que este regidor solo se 
le ve muy entusiasmado dando 
entrevistas al grado de que hasta 
se los convocan “no sabemos 
quiénes” para que de entrevistas, 
en contra del presidente municipal 
de Tepic, Leopoldo Domínguez.

 Es por ello que al quererlo 
entrevistar sobre el trabajo que 
ha venido desempeñando al 
interior del cabildo, así como de 
las gestiones que ha realizado 
en favor del pueblo tepicense, el 
regidor mostró su total molestia y 
enojo contra los comunicadores, 
a quienes les dijo de manera 
altanera que no daría ninguna 
entrevista porque no tenía nada 
que decir.
A ello se le preguntó si entonces 
no tenía trabajo realizado en 
estos dos años de ejercicio 
constitucional ya que cuando 
ha sido entrevistado solo habla 
en contra del alcalde capitalino 
pero nunca a manifestado lo que 
está haciendo, lo que le molestó 
sobremanera al grado de que 
este regidor priista, empezó a 
correr y a decir que no daría 
entrevista.
Ante ello, se le insistió el motivo 
por el cual anda muy “movido” 
dando entrevista cuando ataca al 
ayuntamiento, a lo que contestó 
que él no sabía nada, por lo que 
ante esta respuesta se le preguntó 
si entonces ha trabajado o no en 

beneficio del pueblo ya que eso 
es lo que se quería saber, a lo 
que insistió de manera altanera 
que no respondería.
Y ya entrado en valentonía, el 
regidor del sombrero de Liverpool, 
dejó claro que no daría entrevistas 
a nadie que haya hablado mal 
de él o que en sus espacios 
periodísticos lo hayan exhibido 
de inútil o sencillamente de lo 
que sabe hacer muy bien, que 
es nada, por ese motivo no quiso 
dar entrevistas.
Y como se le veía que andaba 
a la carrera como si estuviera 
en un marathi de atletismo, el 
regidor Adrián Rodríguez Díaz, 
se le preguntó que entonces que 
ha hecho en estos dos años 
de regidor, a lo que se quedó 
callado, lo que significa que no 

ha hecho nada, porque no pudo 
responder, pues que decía si 
no ha hecho nada solo cobrar 
cada quincena ya que durante 
el resto de los días no se le 
ve ni en sus oficinas ni en su 
demarcación a este sinvergüenza 
y vaquetón regidor, que muestra 
su sensibilidad muy al borde de 
piel porque se le dice que no 
hace nada por el bien de Tepic 
mucho menos por el bienestar 
de los tepicences.
Quedando de manifiesto que 
solo sabe abrir la boca y dar 
entrevista cuando se lo ordenan 
o lo tiene la capacidad de repetir 
como los pericos lo que le dicen, 
demostrando que es solo un 
guiñapo monigote que no tiene 
capacidad cerebral para hablar 
por sí solo.

Gobernantes corruptos deben 
ser castigados: Gilberto Flores

Regidor Adrián Rodríguez corre para no ser 
entrevistado y no contestar a su nulo trabajo 

PRESUME TRUMP TRATO DE JEFE DE
ESTADO QUE LE DIERON EN MÉXICO.

- - - - - - -
También debe presumir
y que lo haga con alarde,
lo que el mexicano en sí
le dijo: chin chin tu madre.

E P I G R A M A
Por: Igibato

el gestor social nacional e 
internacional y con “voz” en los 
distintos medios de comunicación 
a nivel nacional para denunciar 
los atropellos de los políticos, 
Gilberto Flores Alavez, reiteró 
una vez más su compromiso 
con los campesinos del país, y 
particularmente con los de su 
estado Nayarit, “los campesinos 
no están solos, tienen voz 
conmigo, si sus líderes no los 
quieren defender yo me presto 
para defenderlos”.
Con voz fuerte y enérgica, 
demandó castigo para los 
gobernantes y políticos corruptos, 
subrayando que no se está de 
acuerdo en que se solapen 
a gobernantes corruptos que 
se llevan las riquezas y a los 
campesinos le dejan las deudas 
al no apoyarlos en tiempo y forma 
y en ocasiones el olvido es total, 
de ahí que el campesinado, esté 
protestando a su muy peculiar 
manera de hacerse oír y notar 
en sus inconformidades.
Di jo el  entrevistado que 
apoya de manera irrestricta 
las manifestaciones que en 
Nayarit, como en algunas otras 
partes de país están haciendo 
los campesinos, al bloquear 

gasolineras en el caso particular 
de Nayarit, dijo que apoya a los 
productores inconformes  que 
han tomado las instalaciones de 
la Secretaria de Hacienda en el 
municipio de Santiago, al norte del 
estado, así como el bloqueo que 
realizaron a varias gasolineras, 
primero por la falta de seriedad 
al no cumplirles con lo que les 
prometen de apoyarlos en lo 
eferente a la cartera vencida, en 
incrementarles en su perjuicio 
las tarifas de energía eléctrica 
cuando Nayarit es productor y 
proveedor de energía eléctrica, 
los incrementos en los precios 
de gasolina, les impactan de 
manera muy negativa al campo, 
aunque haya algunos que digan 
que les benefician.
No puede ser posible que mientras 
que el campesinado produce 
alimentos, los gobernantes 
producen miseria al endeudar 
a sus estados, originando la 
corrupción galopante, que 
afortunadamente su líder nacional 
del PRI, Enrique Ochoa Reza, 
ha demostrado con hechos de 
manera reiterativa, que no habrá 
solapación ni protección para 
ninguno de los gobernantes 
de su partido-PRI- que cometa 

actos de corrupción, advirtiendo 
que el peso de la ley les caerá 
porque todo tendrá que hacerse 
dentro de la ley, porque no es 
entendible que haya gobernantes 
que no hayan sido enjuiciados 
por sus actos irregulares dentro 
de su desempeño, por lo que 
solo resta esperar que el discurso 
transparente y enérgico de 
nuestro líder nacional priista, 
cobre realidad de manera 
inmediata, como se vislumbra ya.
Gilberto Flores Alavez, ejemplificó 
que en varias ocasiones trajo a 
Nayarit a empresarios para que 
les compraran sus productos a 
los campesinos y los coyotes 
hicieran acto de presencia, como 
el tal Canguro de las Varas, en 
el municipio de Compostela, 
protegido por Ney González ex 
gobernador que con camiones 
arrasaban con las bodegas y 
les pagaban con “papelitos”.
El campesinado ya no puede 
aguantar con tanto engaño, lo 
digo, sin ningún interés político 
ni económico, soy hijo de un 
abuelo y padre de reconocimiento 
internacional, al campesinado 
todo el apoyo a los gobernantes 
corruptos todo el peso de la ley, 
dijo Gilberto Flores Alavez. 

Por: MARIO LUNA
No puede permitirse y menos 
aceptarse que por querer proteger 
a gobernantes corruptos, 
los campesinos sufran las 
consecuencias funestas, bien 
pareciera que estuvieran solos y 
sin que nadie los defendiera de la 
voracidad y ambición desmedida 

de este tipo de gobernantes 
que se han dedicado a dilapidar 
los recursos o de engordar sus 
cuentas bancarias, a ellos todo el 
peso de la ley y al campesinado 
todo el apoyo institucional del 
gobierno federal y de los partidos 
políticos, deberá ser.
Tras mencionar lo anterior 
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No le tememos a MORENA: 
Castellón Fonseca 

La Delegación Estatal de la CDI 
realizó la Convención Anual 
PROII 2016: Sergio González

*Porque no se llevará a todos los perredistas en 2017, señaló.

Por Juan Carlos Ceballos  
Tepic.- “Como en cada 
elección, al PRD le auguran 
siempre que va a estar por 
los suelos o incluso hasta que 
puede perder su registro, sin 
embargo son los procesos 
electorales en donde se puede 
conocer la fuerza real de cada 
partido político, y prueba de 
ello es que en el 2015, con 
la alianza que hicimos con el 
PAN, alcanzamos el triunfo en 
tres gubernaturas y vamos a 
gobernar juntos, además de 
que tenemos la mayoría de 
legisladores en el Congreso 
Constituyente de la Ciudad 
de México”.
Así lo informó el dirigente 
estatal del PRD, Francisco 
Javier Castellón Fonseca, 
añadiendo que se sigue 
manteniendo una preferencia 
en el marco de los partidos 
políticos en el sistema local, 
“sabemos que en el 2016 habrá 
3 elecciones, una en Nayarit, 
donde somos la segunda 
fuerza, el Estado de México, 
que es donde se anunció ya 
una alianza del PAN-PRD, 
por lo que los augurios de 
la baja de militantes y de 

la fortaleza perredista, solo 
está en la mente de nuestros 
opositores”.
Sobre el tema de MORENA, 
si se puede llevar a muchos 
perredistas a sus filas y con 
ello el PRD pudiera perder 
posiciones, el líder perredista 
de Nayarit admitió que son 
dos caminos distintos y 
nadie puede predecir lo que 
sucederá en el 2017, donde 
se podrá conocer qué instituto 
político tiene más fuerza que 
el otro.
Hizo mención que en Nayarit 
el Consejo Estatal ya aprobó 
la alianza para la elección 
del 2017 y esperamos que 
las dirigencias nacionales 
nos permitan continuar con 
esa alianza con el PAN, PT, 
Encuentro Social, Movimiento 
Ciudadano, PRS y Nueva 
Alianza, entre otros.
Por lo que se refiere a los 
perredistas que se fueron a 
MORENA, Castellón Fonseca 
comentó que todos los 
ciudadanos son necesarios en 
una elección, porque cuenta 
cada voto, “pero cuando 
alguien toma una decisión, 
tendrá que ser responsable 

Con la presencia de los alcaldes nayaritas

Por: Martín García 
Bañuelos.

Bahía de Banderas, Nayarit.- 
El pasado fin de semana 
en un conocido hotel de la 
Riviera Nayarit, se llevó a 
cabo la "Convención Anual 
PROII 2016" que la Comisión 
Nacional para el Desarrollo 
de los Pueblos Indígenas 
(CDI), realiza en cada entidad 
que cuenta con pueblos 
indígenas en su territorio, por 
indicaciones de su Directora 
General, Nubia Mayorga 
Delgado.
El Delegado Estatal de la 
CDI Sergio González García, 
presidió dicho evento, estando 
acompañado de los alcaldes, 
Sergio Rangel Cervantes 
(Huajicori); Malaquías Aguiar 
Flores (Acaponeta); Octavio 
López de la Cruz (El Nayar); 
Jair de Jesús Paredes 
Castañeda (La Yesca) y 
Víctor Abud Pérez (Ruíz).
Asimismo, también estuvieron 
presentes funcionar ios 
federa les,  estata les y 
municipales, como el Director 
Central Regional de la SCT-
Nayarit Jesús Miramontes Lara, 
también en representación 
del súper intendente de la 
CFE, Nayarit, Leandro García 
Guzmán, asistió el ingeniero 
Ventura Vargas Gutiérrez, en 
representación de Roy Gómez 
Olguín, titular en Nayarit de 
SEPLADE, estuvo Froilán 

Medina García, asimismo 
asistió Guillermo Méndez, 
Secretario de la SOP de 
Tepic, entre otros quienes 
activamente participaron con 
los alcaldes y el delegado 
de la CDI en los importantes 
trabajos que se desarrollaron 
durante esta convención.
Sergio González García, en 
cada cuestionamiento de los 
ahí presentes siempre actuaba 
con conocimiento de causa, 
ya que mientras el expositor 
relataba con claridad los 
avances de las obras y el 
recurso ejecutado en cada una 
de ellas, el funcionario federal 
intervenía con prontitud en 
las dudas o controversias 
que ahí se presentaban y 
en ese mismo momento los 
ampliaba a detalle y explicaba 
con mayor claridad,  dejando 
en claro los asuntos para los 
presentes, que ya no tuvieron 
más dudas  para comprender 
el avance de los temas allí 
expuestos. 
Por último, correspondió al 
Director Central Regional 
de la SCT-Nayarit, Jesús 
Miramontes Lara, dar por 
concluidos los trabajos de 
estos importantes trabajos 
que se realizaron en la 
“Convención Anual PROII 
2016”, que efectuó la Comisión 
Nacional Para el Desarrollo 
de los Pueblos Indígenas 
(CDI), aquí en Nayarit.

y quienes decidan irse a 
otros partidos políticos, que 
les vaya bien, porque en el 
PRD seguiremos trabajando 
para la alianza y alcanzar 
los triunfos que esperamos”.
Más adelante manifestó que 
el partido del sol azteca 
es nacional y tiene mucho 
trabajo partidista y el trabajo 
de formación política es uno 
de los que debemos hacer, 
porque no queremos ser un 
Partido corporativo o de gente 
que venga en grupos para 
afiliarse, sino queremos un 
Partido que sea de cuadros 
convencidos de que debemos 
transformar al país y lograr 
una mayor equidad social.
En cuanto al doctor Polo 
Domínguez, dijo que el 
gobierno estatal lo ha tomado 
como su rival político en el 
gobierno municipal y como 
la principal figura política a 
vencer, por lo que se está 
conociendo información de 
un posible juicio político, 
“pero sabemos que eso solo 
es para destruir el proyecto 
político que pudiera tener 
rumbo al 2017 y esa consigna 
seguirá hasta que se termine 
la administración del municipio 
de Tepic”.
Castellón Fonseca también dijo 
que el regidor santiaguense, 
Víctor Ponce ha salido a los 
medios de comunicación a 
dar su versión, porque se 
trató de un problema de dos 
grupos que quieren por su 
lado, control el Comisariado 
Ejidal, pero en ese evento el 
regidor no estuvo presente y 
por lo tanto no pudo cometer 
el delito del que se le acusa.
Ante tal situación, comentó 
que si los diputados inician 
una revisión al tema del 
desafuero, deben hacerlo 
mediante una investigación 
seria, sin seguir lineamientos 
de nadie, porque la presión 
a la Cámara de Diputados 
ya es insoportable para 
los legisladores y para las 
dependencias del gobierno 
en sus tres niveles.
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Por Juan Carlos Ceballos
Tepic, Nayarit.- “Existen fraccionamientos 
que se agarraron de las tomas de agua 
potable, que suministran a las colonias 
cercanas a dichos fraccionamientos 
y se conectaron a los drenajes y los 
saturaron, y esto afecta a los habitantes 
de esas zonas. Antes de construirse 
los fraccionamientos debieron hacerlo 
con mucha planeación para evitar los 
problemas que se tienen actualmente, 
ya ahora que existe el IMPLAN hay 
un Consejo Consultivo, en el que 
conjuntamente con SIAPA y Obras 
Públicas, estamos más concentrados 
en este tipo de fraccionamientos que 
pudieran surgir, para no tener este tipo 
de problemas y sobre todo no seguir 
con estos vicios, Tepic sigue creciendo 
y lógicamente necesitamos más pozos 
y más plantas de tratamiento”. Así lo 
informó el regidor de la Demarcación 
3, Adán Zamora Romero.
Agregó: “se vinieron en cascada algunos 
fraccionamientos y ya son hechos 
consumados, aunque aún en estos 
momentos en el Ayuntamiento todavía 
no recibimos la entrega de esos 
fraccionamientos, es necesario revisar 
las condiciones en que están operando, 
que cumplan con lo establecido en 
el reglamento municipal, pero que 
además no afecten 
a los ciudadanos, 
quienes    lógicamente 
por el problema de la 
falta de agua potable. 
Hace poco un grupo 
de gente se había 
mani festado por 
la calle Zapopan, 
mismos que recibían 
el suministro del pozo 
Francisco Villa 3, 
el viernes de la 
semana pasada se 
quemó la bomba, 
e inmediatamente 
SIAPA empezó a 
poner otra bomba 
para sustituirla y 
el pasado lunes ya 
estaba instalada la 
otra bomba, y en 
menos de 24 horas de 
nueva cuenta vuelve 
a apagarse”.
Zamora Romero 
señaló que esto es 
ocasionado por el 
fatigamiento o algún 
corto que se pudo 
haber suscitado, “el 
jueves de la semana 
pasada, el proveedor 
que fue el que instaló 

la bomba, metió una cámara de video 
y detectó que había muchos azolves; 
y que es lo que nos va a ayudar en 
eso, que ya se está aperturando el 
pozo de la Colonia Antonio Echeverría 
Domínguez y nos va a auxiliar para tener 
más suministro de agua y que ya no nos 
pueda faltar en las Colonias Mololoa, 
San José, Las Conchas, Chapultepec, 
y toda esa zona nos va contribuir y 
esto va a permitir lógicamente ya que 
empiece a funcionar, porque ya están 
en los últimos detalles, para poder 
desazolvar el Pancho Villa 3”.
Adán Zamora, indicó: “tenemos alrededor 
de 60 pozos de agua, en todo el 
municipio de Tepic y todos y cada uno 
de ellos han presentado algún tipo de 
problema y la dirección del SIAPA está 
tratando de mantenerlos funcionando, 
pero lógicamente sí se necesita una 
reparación integral en todos y cada uno 
de los pozos, y los que no habrá que 
sustituirlos totalmente, no puede haber 
el pozo 61, porque la situación financiera 
no lo permite, podremos sustituir y 
reparar pozos y en este cuadragésimo 
Ayuntamiento, se está realizando la 
apertura de nuevos pozos para sustituir 
a los que ya no dan más, para poder 
tener el suministro del servicio a los 
ciudadanos”.

Fraccionamientos 
también son culpables 
de la falta de agua en 

Tepic: Adán Zamora 

Visión Política
Por Edmundo Virgen

Sistema Nacional de Seguridad reconoce a 
Nayarit como un estado tranquilo y seguro

En el ámbito nacional NAYARIT 
sigue destacando por ser el segundo 
estado más seguro de MEXICO, así 
lo indicaron estadísticas recientes 
difundidas por el Sistema Nacional 
de Seguridad Publica, que en su 
cuadragésima reunión celebrada 
durante el pasado mes de agosto 
resalto los logros importantes 
que entidades como NAYARIT, 
han arrojado en los últimos cinco 
años y que lo mantienen como uno 
de los estados que son ejemplo 
nacional en materia de seguridad 
por sus atinadas estrategias de 
combate al crimen organizado, lo 
que ha redundado en una sustancial 
disminución de  la incidencia 
delictiva. 
El Sistema Nacional de Seguridad 
Publica en su informe mantiene 
en el primer lugar como la entidad 
más segura  de MEXICO con tan 
solo 194 presuntos delitos de 
alto impacto denunciados por 
cada 100 mil habitantes durante 
el pasado mes de julio ante el 
Ministerio Publico al estado de 
CAMPECHE y luego en segundo 
lugar permanece NAYARIT con 246 
presuntos delitos de alto impacto 
denunciados. En esta lista le sigue 
el estado de COLIMA con 263 y 
sucesivamente se puede apreciar 
que las 29 restantes entidades del 
país se han visto rebasadas por la 
delincuencia dado su incremento en 
el número de delitos reportados, lo 
cual se debe en gran medida a la 
corrupción que prevalece al interior 
de las corporaciones responsables 
de ofrecer seguridad, lo que ha 
impedido un efectivo combate 
contra los grupos criminales. 
A la vez, la fuente informativa 
mani f iesta que en NAYARIT 
existen índices bajos en materia 
de secuestros y en robos a bancos, 
ya que el año pasado solo se 
reporto uno y dos de ambos delitos 
respectivamente, siendo además el 
sexto estado con menor incidencia 
de extorción. En lo relacionado a 
denuncias que tengan que ver en 
delitos contra la salud en el 2015 
se reportaron 252 y en lo que va del 
año esta cifra tiende a descender. 
D e f i n i t i v a m e n t e  q u e  e s t o s 
extraordinarios resultados no son 
obra de la casualidad, toda vez que 
se han obtenido a sangre y fuego, 

así como a la perfecta coordinación 
entre todas las instituciones que en 
materia de seguridad forman parte 
del Mando Único, estrategia  que 
desde el gobierno de la república 
se ha puesto en operación en todo 
el país para formar un frente común 
que despliegue toda la fuerza 
del estado contra las bandas de 
criminales que proliferan en el país y 
que desde la clandestinidad causan 
daño, muerte y terror, alterando 
la tranquilidad de las familias y 
obstruyendo el desarrollo de las 
actividades productivas en cada 
entidad federativa. 
En NAYARIT el Fiscal General 
del Estado, el licenciado EDGAR 
VEYTIA, aseguró que los buenos 
resultados que se han obtenido 
en materia de seguridad en la 
actual administración estatal, 
sin duda ha sido determinante 
la denuncia ciudadana, ya que 
debido a la participación de la 
sociedad que denuncia a gente 
sospechosa, es como se ha podido 
asestar contundentes golpes a la 
delincuencia organizada, lo que 
ha llevado a la desarticulación de 
importantes células criminales que 
se dedicaban a dañar el patrimonio 
de los NAYARITAS. 
A la vez, precisó el fiscal que en 
esta guerra que se ha enfrentado 
contra las mafias delictivas ha 
sido muy importante la buena 
coordinación que ha existido con 
el Ejército Mexicano, la Marina 
Armada de Mexicano, la PGR, 
las corporaciones del estado y los 
municipios, todos a excepción del 
municipio de Tepic por que este 
último se ha negado a formar parte 
del Mando Único, pero los demás 
han contribuido a que NAYARIT 
siga siendo un estado seguro 
tanto para sus habitantes, como 
para los vacacionistas que visitan 
los diferentes puntos turísticos de 
la entidad y que en cada periodo 
vacacional los prestadores de 
servicios se ven favorecidos con 
importantes beneficios económicos 
y esto solo se logra habiendo 
seguridad para las familias, por 
lo que este es un compromiso 
de la administración estatal con 
los NAYARITAS, de mantener 
la tranquilidad hasta el final del 
sexenio.
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En el pr imer semestre 
del año, la Secretaría de 
Salud de Nayarit otorgó 
204 mil 88 consultas de 
especialidad, 15 mil 804 
cirugías hospitalarias y 130 
mil consultas de urgencia, 

según informó el director 
de Atención Hospitalaria 
del sector Salud, Enrique 
Fragoso Olivares.
Señaló que todo esto se ha 
logrado gracias al apoyo 
permanente del Gobernador 

Consolida Gobierno más y 
mejor atención hospitalaria

Roberto Sandoval Castañeda; 
"en el primer semestre, en 
cuanto a la productividad 
hospitalaria, consulta de 
urgencia calificada y no 
calificada, así como cirugía 
ambulatoria, se ha avanzado 
considerablemente: de enero 
a junio de 2016 se han 
otorgado 204 mil 88 consultas 
de especialidad; en cuanto 

alcanza una meta anual del 
48  por ciento en este rubro; 
se han atendido más de 30 
mil  urgencias calificadas y, 
de pura consulta de urgencia, 
en este periodo se han  
realizado 130 mil 866, todas 
atendidas en áreas de filtro.
E l  func ionar io  es ta ta l 
manifestó que se sigue 
con el apoyo del Secretario 

a cirugías hospitalarias, van 
15 mil 804, también de enero 
a junio de este año".
Dijo que se han realizado 
mil 970 cirugías de corta 
estancia,  con lo que se 

de salud, y con la gestoría 
permanente del Gobernador 
Roberto Sandoval de más 
recursos para el sector 
Salud; se tiene en puerta y 
aprobada la creación de una 

unidad de urgencias, y un 
hospital de la mujer, entre 
otras acciones para tener 
una atención de calidad y 
cobertura para los pacientes.
Fragoso Olivares invitó a la 
población a esta atenta a los 
llamados de la Secretaría 
de Salud para la prevención 
de las enfermedades de 
temporada; por lo pronto, dijo, 

se acerca el mes de octubre 
para la vacunación contra 
influenza, y es importante que 
la sociedad esté inmersa en 
este proceso tan importante 
de prevención.

Adultos mayores agradecen 
a Gobernador por su apoyo

hizo el mandatario nayarita, 
en el Auditorio de la 
Gente de Tepic, donde 
miles de abuelitos 
recibieron regalos y 
sorpresas, pero sobre 
todo un trato con 
calidad y calidez por 
parte del personal del 
Gobierno del Estado.
“Me s iento  muy 
contenta, primera 
vez que me saco 
algo, me siento muy 
contenta de verdad. 
Para mí siempre han 
sido muy buenos, 
para las personas de 
la tercera edad que 
hacen eventos, que 
no se olvidan de la 

gente de la tercera edad. Yo 
le agradezco mucho a Roberto 
Sandoval, nuestro Gobernador, 
por estos eventos que realizan”, 
dijo la señora Estela Montes 
Alvarado.
“Feliz y contenta y le doy las 
gracias por este evento, que 
yo nunca había venido hasta 
ahora, no conocía yo aquí 
y hoy me tocó llevarme un 
regalo; muchas gracias señor 
Roberto Sandoval”, añadió la 
señora Josefina Torres.
Más de 3 mil 500 adultos 
mayores disfrutaron de una 
tarde amena con comida, música 
y regalos, como pantallas 
planas, refrigeradores, estufas 
y otros artículos, además de 
atención médica, afiliación y 

re afiliación al Seguro Popular, 
pruebas gratuitas de diabetes e 
hipertensión,  credencialización 
del INAPAM y otros servicios 
gratuitos.
En su oportunidad, la señora 
Rosa Carrillo Acevedo destacó 
también el apoyo que los adultos 
mayores en la entidad han 
tenido de parte del Sistema 
DIF Nayarit, encabezado por 
la esposa del Gobernador, 
la señora Ana Lilia López de 
Sandoval.
“Decirle que da mucho gusto 
que se preocupe por la gente 
y que para nosotros muchas 
gracias, y que siempre se 
repita esto, que siga apoyando 
a los nayaritas, a todos. A la 
señora Lily, muchas gracias, 

Adultos mayores de todo 
el estado agradecieron el 
respaldo que han recibido de la 
administración del Gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda, 
y se dijeron contentos con la 
celebración que en su día les 

que Dios los cuide a todos y 
que sigan apoyando a todo 
Nayarit”, concluyó.
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Luego del Congreso Nacional Campesino

Con experiencia Tepic para 
convenciones y congresos 
masivos: Jorge Sánchez

Diputados reciben a 
integrantes de la CMIC
Tep ic . -  A f i n  de 
consolidar un documento 
en el que se plasmen 
propuestas incluyentes 
para reformar la Ley de 
Obra Pública del Estado 
de Nayarit, diputadas y 
diputados integrantes 
de la Comisión de 
Obras, Comunicaciones 
y Transportes de la 
Tr igés ima Pr imera 
Legislatura, recibieron 
en las instalaciones del 
parlamento estatal a los 
miembros de la Cámara 
Mexicana de la Industria 
de la Construcción 
(CMIC) Nayarit.
En esta reunión que tuvo 
verificativo el día 2 de 
septiembre del año en 
curso, el Presidente de 
la Comisión legislativa 
a n t e s  s e ñ a l a d a , 
d iputado Francisco 
Javier Jacobo Cambero, 
dio la bienvenida a 
integrantes de la CMIC 

y a su vez expresó que 
el Congreso del Estado 
trabajará de manera 
cercana con el sector 
de la construcción para 
revisar y perfeccionar el 
marco normativo local. 
Al hacer uso de la 
palabra el Presidente 
de la CMIC, Arq. Juan 
José Alberto Topete 
Rivas, agradeció a 
los legis ladores el 
interés por trabajar 
en la consolidación 
de un marco jurídico 
estatal sólido, del mismo 
modo planteó de manera 
respetuosa una serie de 
reformas que impactan 
en la Ley de Obra 
Pública.
Entre las modificaciones 
que  p roponen  se 
destacan la elaboración 
de un registro único de 
contratistas, apoyar a las 
empresas de la entidad 
para que participen en 

obra pública, fortalecer 
las licitaciones públicas, 
ejercer la transparencia 
de las convocatorias 
de licitación, lo que 
co loqu ia lmente  se 
define como piso parejo 
en competencia, entre 
otros trascendentales 
puntos.
Una vez recibidas estas 
propuestas la Trigésima 
Primera Legislatura a 
través de la Comisión 
correspondiente se 
comprometió a dar 
continuidad al tema con 
la realización de mesas 
de análisis para impulsar 
el perfeccionamiento de 
nuestras leyes estatales. 
En ese sentido, las 
diputadas y diputados 
i n teg ran tes  de  l a 
Comisión de Obras, 
Comun icac iones  y 
Transportes, expresaron 
su interés de analizar 
de forma puntual cada 

Para reformar la Ley de Obra Pública del Estado

E l  d e s a r r o l l o  d e l 
C o n g r e s o  N a c i o n a l 
Campesino organizado por 
la Confederación Nacional 
Campesina (CNC), fue el 
parteaguas para que la 
industria restaurantera y 
hotelera de Tepic demostraran 
que con unidad, son capaces 
de ofrecer servicios para 
eventos de gran envergadura 
que se lleven a cabo en la 
capital nayarita.

Así lo comentó el gerente 

de mercadotecnia del hotel 
Fray Junípero Serra Jorge 
Humberto Sánchez Simancas, 
quien dijo que además de 
la gran derrama económica 
que rebasó ampliamente los 
50 millones de pesos que 
se tenían contemplados en 
beneficio del estado, este 
evento logró que la industria 
de servicios turísticos unificara 
esfuerzos y demostrara su 
capacidad de organización 
y cumplimiento.

Asimismo, dijo que otro de 
los tabúes que fueron rotos, 
es que los eventos masivos no 
necesariamente contribuyen al 
deterioro de instalaciones ya 
sea de hoteles y restaurantes 
y por el contrario, los visitantes 
tuvieron un comportamiento 
que sencillamente denominó 
como ejemplar.

Sánchez Simancas, dejó 
evidente agradecimiento a 
la CNC, que preside Manuel 

•La reunión se llevó a cabo con el objetivo de atender 
las inquietudes y valiosas propuestas de la Cámara 

Mexicana de la Industria de la Construcción.

una de las propuestas y 
soc ia l izar las para que 
se logre consol idar un 
documento legal incluyente 
que sea acorde a las 
necesidades más urgentes 
del sector empresarial de 
la construcción, pero sobre 
todo de la sociedad nayarita. 

Cota y organizadora del 
evento, además que reconoció 
la organización del mismo 
en cuestión de logística 
fue ejemplar, lo que ayudó 
a que los más de 8 mil 
delegados visitantes de de 
otros estados de la República, 
tuvieran con tiempo atención, 
hospedaje y alimentación, 
lo que representa que en 
adelante se puede hacer 
frente a este tipo de eventos 

y aún más grandes.
Para concluir, el gerente de 

mercadotecnia de uno de los 
hoteles de mayor tradición en 
la capital del estado,  dijo que 
el beneficio no fue solamente 
a hoteleros y restauranteros, 
sino que se reflejó también 
en prestadores de servicio de 
transporte y vendedores de 
artesanías de la región que 
también lograron ingresos 
extraordinarios.
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BASTA DE DAÑAR AL PUEBLO, 
NO MÁS GASOLINAZOS: LAYÍN

Para los 20 Ayuntamientos de Nayarit: Roy Rubio

Aplica el OFS la integración de los expedientes

Ante el nuevo gasolinazo 
que se dio el pasado primero 
de Septiembre, la sociedad 
nayar i ta  mani fes tó  su 
molestia al nuevo aumento 
en el precio de la gasolina y 
junto con ellos, el Presidente 
Municipal de San Blas Hilario 
Ramírez Villanueva también 
externó su inconformidad 
y  d isgus to  por  és tos 
incrementos y lamentó que 
sea el pueblo quien pague 
las consecuencias.
"Todos los precios suben, 
menos los salario. Los 
productos que el campo 
produce son de los más 
perjudicados, dañando tanto 
el bolsillo de los productores 

como de todas las familias 
del estado. Ya basta de 
tantos incrementos, el más 
afectado es el campesino, 
y ya estuvo bueno" expresó 
el Presidente Municipal de 
San Blas.
Estos incrementos encarecen 
los productos de la canasta 
básica, mientras que los 
productos del campesino, 
se mantiene con precios 
que no pagan ni el costo 
de producción, dañando al 
sector campesino.
"E l  pueb lo  debe  se r 
escuchado y sus gobernantes 
deben atender las demandas 
y necesidades de la gente 
y lo que ahora el pueblo 

necesita es el freno a tantos 
aumentos, un gobierno 
cercano a su gente, que 
apoye a los campesinos, a 
todos los nayaritas”  indicó 
Ramírez Villanueva.
A pesar que el incremento 
al precio de la gasolina 
descapital iza al  campo 
y es muy difícil para los 
campesinos que aseguren 
sus cosechas, complicando 
aún más la situación de las 
familias que subsisten de la 
agricultura, el Presidente 
Municipal de San Blas 
el “Amigo Layin” buscará 
ejercer acciones que apoyen 
y favorezcan al  sector 
agropecuario.

"El más afectado 
es el campesino, y 
ya estuvo bueno, 
los políticos han 

traicionado al pueblo 
de México.

Por: Martín García 
Bañuelos.

Tepic, Nayarit.- En el Órgano 
Superior de Fiscalización del 
Estado de Nayarit (OSF), 
cuyo titular es el Auditor 
General, licenciado Roy Rubio 
Salazar, continúa avanzando 
en unidad con los titulares de 
las áreas Jurídica, Financiera 
y de Infraestructura, para la 
integración de los Expedientes 
para dar el seguimiento 
de las acciones legales a 
las que hubiere lugar en 

caso de encontrarse algunas 
anomalías.
Sin lugar a dudas que el Órgano 
Superior de Fiscalización en 
Nayarit, ha hecho buena 
labor en capacitar no solo 
a su personal, sino a los 
encargados de todas las 
administraciones públicas 
de los veinte Ayuntamientos 
de Nayarit.
Es de mencionar que el 
Ó r g a n o  S u p e r i o r  d e 
Fiscalización de Nayarit, 
continúa con las actividades 

del "Programa de Capacitación 
Interna 2016", en el cual se 
impartió el curso denominado 
"Documentación Soporte para 
las Observaciones" dirigido a 
servidores públicos de esta 
institución.
Por lo que continúa avanzando 
este instituto fiscable en la 
integración de los expedientes 
para el seguimiento de las 
acciones legales en las que 
podrían verse inmiscuidas 
los administradores de los 
Gobiernos Municipales.
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Tepic ,  Nayar i t . - 
El Gobierno del 
Cambio beneficia 
la economía local al 
otorgar la obra pública 
principalmente a 
empresas nayaritas, 
prueba de ello, son 
las 42 constructoras 
locales que han 
ejecutado 64 obras 
con una inversión 
que supera los 200 
millones de pesos, 
por el contrario, tan 
sólo 15 obras en el municipio han sido 
realizadas por constructoras foráneas. 
Es así como se demuestra que el 
compromiso del actual Ayuntamiento de 
Tepic es priorizar la derrama económica 
y las fuentes de empleo en el estado.
Empedrado ahogado y pavimentación 
en calles, construcción de techumbres, 
edificios, plazas públicas, casas de 
la tercera edad, canchas de usos 
múltiples, albergues, espacios deportivos, 
alcantarillados, taller de artes plásticas 
y parque lineal, son ejemplos de las 
obras del Cambio que las empresas 
nayaritas han realizado en distintos 
puntos del municipio.
Al respecto y dando respuesta a las 
últimas declaraciones del titular de la 
Cámara Mexicana de la Industria de 
la Construcción (CMIC) en Nayarit, el 
presidente municipal, Polo Domínguez, 
dijo: “Este ayuntamiento ha sido muy 
transparente, no tenemos al día de hoy 
una solicitud de información que no se 
haya atendido, la verdad siempre cae por 
su propio peso y seguimos dispuestos 
a dialogar, a platicar, a transparentar lo 

que se tenga que transparentar, Tepic 
está cambiando y el mejor juez va a ser 
el ciudadano”.
El alcalde enfatizó que algunas empresas 
foráneas ejecutan obra en el municipio 
porque resultaron beneficiadas en los 
concursos de licitación, aseguró, que 
estas convocatorias son requisitos que 
deben cumplirse para que la inversión 
federal continúe llegando a Tepic.
“Parte de la obra que se está haciendo 
(en Tepic) es con recurso federal y eso 
nos obliga, de acuerdo a los montos, 
emitir convocatorias para que dichas 
obras se liciten y en esa licitación 
pueden participar un contratista de 
Tepic, de Acaponeta, de Chiapas,  de 
Tamaulipas, eso no lo podemos impedir; 
hay empresas foráneas que ganaron una 
licitación, un concurso y la información 
ahí está”.
Polo Domínguez reiteró que cada una 
de las 64 obras públicas designadas a 
constructoras locales, se traducen en 
un beneficio para cientos de familias 
nayaritas, demostrando el trabajo que 
desde el municipio se realiza para 
mejorar el estado.

42 constructoras 
locales han ejecutado 

obras en Tepic
*Más de 60 obras se han asignado a empresas 

locales
*El compromiso del Gobierno del Cambio es 

beneficiar la economía de Nayarit

NUMINOR 
Ángel Agustín Almanza Aguilar

José de Jesús Pérez Gaona Revolucionario en Michoacano
¡Qué Lástima le tengo al Diablo!

(Primera de dos partes)
Aquel día el escritor José Rubén 
Romero esperó inúti lmente la 
llegada de quien tenía por costumbre 
entrevistar, allí, precisamente, en la 
atorre del campanario de la iglesia 
del pueblo. ¿De cuál pueblo?... Uno 
de los muchos que existen en mi 
querido y hermoso Michoacán. En 
vano, pues, esperó.
Pensó –a manera de disculpa 
ofrecida- que tal vez anduviera en 
una de sus consuetudinarias farras, 
botella en mano y boca. Eran los 
difíciles tiempos de la Revolución 
–Revuelta, para Octavio Paz (El ogro 
Filantrópico)- Tiempo después se 
enteraría que el personaje, llamado 
popularmente Hilo Lacre, habría 
muerto víctima de fusilamiento, por 
agitador. Otra versión recogida es 
que fue a causa de una congestión 
alcohólica, en Tacámbaro o Zamora. 
Tendría 55 años, en aquel 1922, el 
famoso Hombre de las Campanas. 
¿Su nombre? José de Jesús Pérez 
Gaona, mejor conocido como Pito 
Pérez, gracias a la obra de Rubén 
Romero, que lo utilizó para poner en 
su boca y labios sus pensamientos, 
según nos afirma la periodista 
Elba Chávez Lomelí, citando a 
un investigador y colega, Martín 
Álvarez (Revista Impacto No. 1307).
De este sutil, folclórico y vernáculo 
personaje recordamos haber visto 
dos películas, una con el Gran 
Medel y, otra, con Germán Genaro 
Cipriano Gómez Valdéz Castillo, 
mejor conocido como Tin Tán.
A Pito Pérez-Hilo Lacre se le 
conoció en la mayoría de las 
poblaciones de Michoacán por su 
hábito (consuitinerario, diría el 
Guacho Zúñiga, que esperamos 
siga en mejoría) alcohólico, y por 
sus innumerables escándalos y 
encarcelamientos. Rubén Romero 
nos narra en su texto El Pueblo 

Inocente: Coronado de rosas, 
sabía decir un verso latino y hacer 
oportunamente una cita clásica. 
Era un ejemplar curioso, modelo de 
truhanes y de buscones. Con las 
sotanas de su hermano el clérigo 
y sus conocimientos litúrgicos, 
recorrió muchas veces los pueblos 
de la sierra fingiendo ser cura, 
perdonando por unos huevos 
frescos cuanto pecado mortal 
ponían al árbitro de su teología 
Fue malabarista –continúa Romero, 
el de Tacámbaro- en un circo, 
famoso como diablo de pastorelas 
(en lo de Rosales) y operó alguna 
vez, airosamente, como partero. 
El pobre desaparecía del pueblo 
largas temporadas, pero el mejor 
día las campanas de la parroquia 
se soltaban repicando alegremente. 
Era el Pito Pérez que daba la nueva 
de su llegada. Después del repique 
los gendarmes lo conducían a la 
cárcel sin que esto le importara 
a él un comino. En materia de 
cárceles, su erudición no tenía 
igual Un aventurero de la copa, y 
nada más, entretenido en atisbar, 
quizás, por el ojo de las botellas, 
con la ilusión de descubrir en su 
fondo otro mundo más generoso.
Romero nos lo presenta como de 
Vida Inútil, como un pobre hombre 
sin oficio ni beneficio, borracho 
diario y escandaloso, pero Martín 
Álvarez lo coloca en el pedestal de 
haber sido un adalid, un precursor 
y pregonador, con sus enfáticas 
arengas, como difusor de los ideales 
de la Revolución. Por lo cierto que, 
se nos subraya, Romero rescata 
en su libro el testimonio que, en 
unas cuantas cuartillas, habla del 
calvario que sufrió en su terrenal 
existencia en este planeta; de los 
pocos documentos que dejó Pito 
Lacre, testamento que nos heredaría 
años antes de su muerte.

¡Baratas! ¡Ofertas!
-Un Trinchero Grande; Dos Mesitas de Centro; Una 
Puerta de Aluminio; Una Puerta de Madera; Grava; Dos 
Microondas; Dos Licuadoras; Cinco Cazuelas Nuevas 
de Teflón.

Llamar al 212 73 58 o al Celular 311 136 39 81
Tepic, Nayarit.

¡Aproveche!
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LATIGAZOS POLITICOS
Genteypoder/Tecuala 

Por: Héctor julio Aguiar 
Aguiar.

(Periodista y analista 
político)

El pasado domingo 28 de 
agosto en reunión celebrada 
en el comisariado ej idal 
de Tecuala  donde fueron 
convocados   por el líder 
Pablo Galván los agricultores 
solicitantes de créditos a 
nacional financiera con la 
presencia del actual promotor 
del psn, que es la soberanía 
nacional en Nayarit, doctor 
M igue l  Ánge l  Nava r ro 
Quintero,  donde  el sesgo 
de esta reunión fue tan 
solo una “simulada  reunión 
de morena (movimiento 
de regeneración nacional)  
ya que se contó con la 
presencia de Nayar Mayorquín 
presidente del consejo estatal 
de morena y  algunos cuadros 
de morena de Tepic, San 
Blas y otros  lugares, esta 
asamblea  engañosa fue con 
la finalidad  de “destapar”   las 
aspiraciones a la gubernatura  
del estado por morena  del 
“político saltarín” doctor Miguel 
Ángel Navarro Quintero y   
del expresidente municipal 
de Tecuala el perredista y 

“gachupin”  Alberto Parra 
Grave quien se presentó en 
esta asamblea   como “Ali baba 
y sus cuarenta ladrones” ya 
que lo acompañaban  puros 
personajes de mala nota es 
decir  sus  exfuncionarios  
municipales y cómplices  
perredistas quienes también 
tienen estampa de corruptos, 
en  esta  asamblea “de 
agandalle”  realizada  el 
pasado domingo 28 de agosto  
en el comisariado ejidal de 
Tecuala que decía ser del 
recién creado partido de  
morena fue muy notorio la  
ausencia  del actual dirigente 
de morena en Nayarit el 
profesor Daniel Carrillo Arce, y 
de otros importantes cuadros 
que realmente han sido 
precursores, fundadores, 
promotores y act iv is tas 
de morena que no fueron  
requeridos ni tomados en 
cuenta, esto habla claramente 
que morena en Nayar i t 
empieza con el pie izquierdo  
ya que la notoria división 
al interior de este partido 
fundado por Andrés Manuel 
López Obrador (amlo)  con la 
presencia y acciones aisladas 
del (psn) presidente de la 
soberanía nacional, doctor 

Navarro Quintero  y por la 
voracidad de  acaparar las 
dirigencias  y candidaturas 
en el estado y municipios  se 
inicia a abrir en morena una 
enorme grieta  profunda de 
división que si no se atiende 
a tiempo podría  terminar en 
el fracaso de este partido en 
Nayarit.
la lectura que nos da este acto 
celebrado en Tecuala  y  el 
análisis político  que hacemos 
de  esta situación observamos 
en la intervención del doctor 
Navarro Quintero, que tal vez 
en sus mejores tiempos logro 
penetrar en las conciencias 
de muchos nayaritas por el 
excelente trabajo político que 
realizo  en varios partidos 
pero observamos ahora  que 
al doctor navarro quintero ya 
se le pasaron sus mejores 
tiempos, ahora se le ve con 
un discurso  opaco, se le 
nota  cansado en su actuar, 
escuchamos un discurso 
lento con poca emoción en 
sus frases, sin timbre de 
voz,  con una monotonía muy 
marcada y sin contenido,  con  
las mismas frases trilladas 
de antaño que cansan  al 
escucharlo, podríamos decir 
que  al doctor navarro quintero 
se le paro el reloj hace más de 
10 años, ya no es el mismo, 
navarro quintero   necesita de 
un discurso más fresco, con 
nuevas propuestas y no andar 
con engaños  al proponer 
terminar con el problema 
del campo, un problema que  
no ha podido resolver ni el 
presidente peña nieto,  además 
ese propósito inquisitivo del 
doctor Navarro Quintero 
de denostar fuertemente 
al actual gobernante de 
Nayarit Roberto Sandoval 
y al senador Manuel  Cota 
dirigente de la CNC en el país 
solo resonó con  un profundo 
silencio  en el salón de actos,  
esto habla claramente  que 
navarro quintero  en sus 
participaciones en tribuna 
no tiene propuestas reales  
para captar la atención de 
la ciudadanía y acude a 
la denostación  en vez de 

mencionar y hacer historia 
de verdaderos líderes de 
izquierda en Nayarit  que con 
su actuar lograron importantes 
cambios políticos en el estado. 
por otra parte la maniobra 
engañosa de Pablo Galván,  
qu ien  se  hace  l l amar 
dirigente  de una organización 
independiente de obreros 
y campesinos y del actual 
presidente del consejo estatal 
de morena Nayar Mayorquín de 
citar a una asamblea supuesta 
de morena  para presentar  a 
un “descalificado  y quemado 
aspirante” nuevamente a la 
presidencia municipal de 
Tecuala, a quien muchos de 
morena, Prd y otros partidos  
en Tecuala le hacen llamar ya 
“oportunista y  ventajoso”  me 
refiero  al ex perredista Alberto 
Parra Grave  que es una 
persona muy cuestionada en el 
municipio de Tecuala, ya que 
su familia ha ocupado varios 
puestos en el ayuntamiento  y 
por su voracidad de obtener 
nuevamente un cargo  no son 
bien vistos por la ciudadanía 
tecualense y  Alberto Beto 
Parra cual “buitre hambriento”  
busca que MORENA, lo postule 
a una candidatura a presidente 
municipal de Tecuala y con 
esto demuestran el y su 
familia  que no se cansan de 
chuparle la sangre al pueblo, 
para seguir llevando  a su 
bolsa  enormes presupuestos 
que es dinero del pueblo,  
todo esto sucedido en la 
asamblea en mención que 
consideramos va en contra 
de los  amplios manifiestos 
de equidad, honest idad,  
anticorrupción, que pregona 
Andrés Manuel López Obrador 
por todo el país, sería el peor 

error de morena u otro partido 
proponerlo como candidato 
a presidente municipal de 
Tecuala ya que para mayor 
prueba,  está gravemente 
cuestionado y observado 
por  los órganos  superiores 
de fiscalización estatal y 
federal por malversación de 
fondos y desvíos de recursos  
por más de 38 millones de 
pesos que no ha podido 
comprobar su paradero y 
que seguramente fue a dar 
a sus bolsillos y cuentas 
bancarias  o a la compra de 
distintas propiedades que 
ya investiga la federación y 
el estado. 
Por otro lado y para finalizar 
este anál is is  podemos  
señalar que este tipo de 
reuniones  de “morena” en 
lugares públicos como esta 
asamblea realizada en el 
comisariado ejidal de Tecuala 
(un lugar público) el pasado 
domingo 28 de agosto  podría 
ocasionar violaciones a la ley 
electoral  por considerarse 
como “campañas anticipadas” 
que podrían tener una severa 
sanción y ocasionar a los 
actores políticos  mencionados 
una inhabil itación en los 
procesos electorales próximos 
a celebrarse en el 2017. 
Por lo pronto   este analista 
político les envía  dos fuertes 
latigazos políticos  en pleno 
lomo a Pablo Galván, al doctor 
Navarro Quintero, a Nayar 
Mayorquín y al “gachupin”   
Alberto Parra por gandallas, 
ventajosos, tramposos y 
traidores.
NOTA: próximamente lea  más 
de: “latigazos políticos” por 
Héctor Julio Aguiar Aguiar, 
espérelos.

El doctor Miguel  Ángel Navarro Quintero,  visita Tecuala  y  se reúne con 
agricultores solicitantes de créditos a nacional financiera.
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La contaminación por nutrientes está 
cambiando el sonido de los océanos

SÍDNEY, AUSTRALIA.-  La 
contaminación causada por los 
nutrientes que se vierten en las 
aguas está cambiando el sonido 
de los océanos, lo que afecta a 
las señales de navegación de los 
peces y otras criaturas marinas, 
según un estudio publicado hoy.
"El sonido es muy importante 
para algunas especies de peces 
e invertebrados en la búsqueda 
de hogares en arrecifes y los 
lechos de plantas marinas. La 
pérdida de los sonidos biológicos 
tendrá un impacto negativo en 
la renovación de la población de 
peces", dijo Ivan Nagelkerken, 
líder de la investigación.
El estudio de la Universidad de 
Adelaida, sur de Australia, revela 
que los ecosistemas marinos 
degradados por la "eutrofización" 
(enriquecimiento de las aguas 
con nutrientes) provocado por 
el deslizamiento de tierras 
adyacentes, es más silencioso 
que los similares sanos, según 
un comunicado del centro de 
estudios.

El paisaje sonoro marino está 
compuesto principalmente por 
los sonidos provocados por los 
chasquidos de las gambas, así 
como los ronquidos de los erizos 
y la vocalización de los peces.

Los investigadores, cuyo estudio 
se publicó en la revista Landscape 
Ecology, se centraron en los 
bosques de algas marinas 
y lechos marinos de pastos 
del golfo de St. Vincent en el 

sur de Australia, un ambiente 
afectado por el deslizamiento 
excesivo de nutrientes en el mar, 
especialmente provenientes de 
Adelaida.
Los bosques de algas y los 

lechos marinos de pastos 
son ecosistemas importantes 
para la pesca comercial y el 
mantenimiento de la biodiversidad 
marina.
Los investigadores compararon 
los sonidos grabados en esas 
aguas contaminadas con los 
registrados en los conductos 
volcánicos submarinos ricos en 
CO2 para predecir el escenario 
probable para finales de siglo con 
la acidificación de los océanos.
"La pérdida de sonidos hallados 
en esos sistemas degradados 
debido a la eutrofización local 
es de la misma magnitud que la 
de los ecosistemas que han sido 
afectados por la acidificación 
de los océanos", precisó Ivan 
Nagelkerken en el comunicado 
de la Universidad de Adelaida.
Los científicos recomendaron la 
reducción de la contaminación 
provocada por los nutrientes así 
como esforzarse para mejorar 
la salud de los océanos para 
poder hacer frente al cambio 
climático.

Casas de madera, una 
opción económica y segura
CIUDAD DE MÉXICO.- Lejos de ser una 
simple idea romántica o para gente del 
campo, las casas de madera se perfilan 
como una de las opciones más viables para 
dar solución a la demanda de vivienda y 
al reto de impulsar una economía forestal 
sustentable en México.
Y es que, gracias a la tecnología desarrollada 
en materia de construcción con madera, 
las viviendas de este material son hasta 
50 por ciento más económicas, además 
de ser térmicas, resistentes a los sismos 
e incluso a los incendios.
Así lo ha demostrado una de las estrategias 
que impulsa la Comisión Nacional Forestal 
(Conafor), a través de sus 44 líneas de 
acción para el aprovechamiento forestal 
sustentable y de las cuales destaca la de 
las cadenas productivas.
A decir del Gerente de Cadenas Productivas 
de la Ciudad de México, Gustavo López, 
la producción de vivienda con madera 
representa una opción para no depender 
tanto del concreto, el cual resulta ser el 
responsable de hasta el 10 por ciento de 
la contaminación mundial.
Reveló que el uso de la madera no tiene 
por qué limitarse solo a los muebles o 
incluso a su uso en cimbra cuando se trata 
de construcción, por lo que la Conafor 
lanzó una convocatoria para apoyar la 
creatividad en el diseño y construcción 
de casas de este material.

Casas de madera, mucho más que 
un lugar para vivir en el bosque

La imagen que prevalece en la mente 
de muchos, cuando se habla de una 
casa de madera, es la clásica cabaña 
del abuelo en las montañas. Nada más 
alejado de la realidad, pues hoy en día 
incluso se pueden tener casas de madera 
en la ciudad.
Un ejemplo de ello es la casa de madera 
que a manera de muestra se ubica arriba de 
las oficinas de Santa Fe Cabins, empresa 
creada por el ingeniero mexicano Erick 
Basañez García y que por cuarto años 
consecutivo participará en Expo Forestal 
en octubre próximo.
En realidad, para la construcción de una 
casa de madera no se requiere irse hasta 
una montaña o a un bosque, basta con 
que se tenga una superficie determinada 
sobre la que se quiera construir en la que 
ni siquiera es necesario poner cimientos.
Basañez García reveló que ello se debe a 
que este tipo de construcción "no invade 
la cimentación, pues cuando tu pones 
una casa de madera solo se ocupa un 
perímetro donde los módulos se apoyan 
y ahí se construye".
Asimismo y contrario a lo que se pudiera 
temer, este tipo de casas no presenta 
problemas de humedad "pues no está 
en contacto con la tierra y con la misma 
base se nivela y todos los servicios van 
por abajo".

Por si fuera poco, la casa es transportable, 
de manera que si el usuario ya no quiere 
vivir en el lugar donde se encuentra, se 
puede llevar su vivienda a Acapulco, a 
Michoacán o a Puebla, "así como llegó 
se va".
Aseguró que es un poco más barato 
que una casa de concreto y mucho más 
dinámica que las de piedra, y aunque 
sus precios podrían equipararse a los de 
una vivienda de interés social, su calidad 
supera por mucho a dichas construcciones.
"Cuando quieres agregar lujo a una casa, lo 
normal es que le pongas pisos de madera, 
muros de madera y muebles de madera. 
Aquí, toda la casa es de madera", afirmó.
Esta casa que se ubica arriba de las 
oficinas en Santa Fe, al poniente de la 
Ciudad de México, consta de una obra 
de dos pisos de 70 metros cuadrados de 
construcción y al igual que todas las casas 
que se construyen por esta empresa son 
de madera mexicana.
Y es que la forma en que es construida 
este tipo de casas es de forma modular, de 
manera que en un terreno, o en el techo 
de una casa de concreto, se puede montar 
en menos de medio día toda la casa, ya 
que llega previamente ensamblada.
El comprador llega a escoger el modelo 
de su casa y una vez que la adquiere, 
tiene que esperar de cuatro a cinco meses 
para que ésta se ensamble en las naves 
de construcción que Santa Fe Cabins 
tiene al sur de la ciudad, "después solo 
les hablamos y el día que quedamos en 
pasar, ese mismo día queda instalada 
la casa".
Esto es gracias al sistema "llave en mano" 
y en la que la empresa se compromete a 
entregar la casa e instalarla el mismo día 

que llega, y a partir de ahí el dueño no 
se vuelve a preocupar de pintar la casa 
o darle mantenimiento tan seguido como 
en el caso de la vivienda de concreto.

Casas de madera mexicanas, 
superiores a las de Estados Unidos

Desde luego, entre los mitos y temores 
que existen al adquirir una casa de 
madera se encuentran el de la posibilidad 
de incendios o su fragilidad ante el paso 
del tiempo o de los temblores, a lo que 
Basañez García aseguró, "nada más 
seguro que una casa de madera".
Y es que, contrario a lo que uno pudiera 
pensar, la vivienda de madera mexicana 
ha sido tratada y se construye con paredes 
macizas de maderas de coníferas, 
principalmente de Radiata, Arizónica o 
Ponderosa, aunque también se atienden 
pedidos de Encino o Caoba con el 
respectivo incremento del precio.
La diferencia que guardan estas casas 
con las de Estados Unidos, explicó a 
Notimex, es que además de tratar las 
maderas para su duración en el tiempo, 
en el caso de las fabricadas por Santa 
Fe Cabins no se construyen con paredes 
huecas sino de tres pulgadas de madera 
maciza.
Esto, a diferencia de las de Estados Unidos, 
cuyas paredes son huecas, construidas con 
un bastidor con un forro de fibrocemento 
por fuera y tablarroca por dentro, ayuda a 
que no se produzca el famoso fenómeno 
de chimenea llamado "venturi".
Incluso ha habido testimonios de casas 
que han sido sometidas al fuego por un 
incendio accidental, y el único resultado 
es que después de ser expuestas al 
fuego "solo se ahumó la madera, pero 
no se incendió".
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Redacción
El conocido mecánico naval y 
productor del campo Gabriel 
Correa Alvarado, sigue 
sumando adeptos con su 
proyecto y eslogan que lo 
ha caracterizados desde 
siempre “Gente de Campo” 
rumbo a las elecciones del 
2017, en las que habrá de 
abanderar una de las dos 
principales candidaturas de 
su municipio. 
“Actualmente en la estructura 
política ‘Gente de Campo’, 
que encabeza nuestro 

dir igente y gran amigo 
Gabriel Correa, contamos 

con un poco más de 1700 
personas, estando entre ellas 
los jefes de manzana, los 
representantes de casillas, 
los activistas políticos y 
todos los que trabajaremos 
incansablemente para llevar 
a Gabriel Correa en el 2017 
al triunfo electoral”, informa a 
este medio de comunicación 
el Coordinador de este 
proyecto político, el Profesor  
Antonio N. 
Actualmente Gabriel Correa 
cuenta con una oficina 
de gestoría permanente 
cercas de su casa en la 
ciudad de Tuxpan, donde 
gracias a sus gestiones 
ha logrado beneficiar a 
cuantiosas famil ias con 
cursos y herramientas para 
que puedan emprender su 
propio negocio familiar.
“Como verán, Gabriel Correa 
ya tiene bastantes años 
trabajando y contribuyendo 
con lo que está a su 
alcance, para que muchas 
familias de este municipio 
cuenten con una fuente 
de empleo que ayude a 
minorar las necesidades 
más apremiantes de nuestro 
municipio, en especial en los 
temporales de lluvias que es 
cuando escasea el empleo 
en este municipio”, dijo el 
coordinador del proyecto 
político “Gente de Campo”. 
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Gabriel correa sigue 
sumando adeptos en su 

proyecto “Gente Campo”

En El Mezcal, municipio de Santiago Ixcuintla

Hartos de ser 
damnificados y que 
ningún gobernante 
los tome en cuenta
Solo se acuerdan de que existimos en tiempos de 

campaña, dicen los quejosos. 
Por: Juan Bustos

En días pasados en los cuales el 
río San Pedro derramó sus aguas 
por el vado que se ubica por la 
carretera que comunica a Tuxpan 
con la localidad de Peñas, las 
autoridades no reportaron daños 
ni peligros para los pobladores 
de esta cabecera municipal, sin 
embargo los habitantes de la 
localidad de el Mezcal, municipio 
de Santiago Ixcuintla, se quejan 
amargamente de los políticos y 
autoridades de todos los niveles 
de gobierno, que nomás se 
acuerdan de que existen en 
tiempos de campañas y el que 
no hagan nada por ayudarlos. 
“Ya estamos hartos de ser 
damnificados, nomás agarra 
poquita agua el San Pedro 
y nosotros por acá en El 
Mezcal quedamos totalmente 
incomunicados, siendo lo peor de 
todo esto, que nos quedamos sin 
agua potable, sin medicamentos 
y sin víveres para nuestras 
familias, de las cuales los niños 
y los adultos mayores son los 
que sufren las consecuencias.
Desde hace muchos años le hemos 
solicitado a cuanto presidente 
municipal ha ejercido como tal 
el municipio de Santiago, que 
nos construyan un dique y un 
puente elevado para que no 
nos inundemos y para que no 
quedemos incomunicados, pero 

al parecer no les ha importado 
a ningunos de los gobernantes; 
que todo lo quieren solucionar 
con la presa las cruces, la cual 
si la construyen solo traerá más 
pobreza y un imperdonable 
ecocidio que acabará con la 
fuente de empleo de miles y miles 
de familias de los municipios de 
Tuxpan, Rosamorada, Santiago 
y Tecuala que dependen del 
agua del San Pedro como fuente 
de vida.
Hoy estamos acudiendo, amigo 
Juan Bustos, a los medios de 
comunicación solicitando de 
la manera más atenta, su total 
apoyo, para que los políticos 
y gobernantes de todos los 
niveles de gobierno, sepan en 
las condiciones que vivimos año 
con año y para hacerles saber 
que lo que necesitamos en El 
Mezcal desde hace muchas 
décadas atrás, es que draguen 
el cauce del Río San Pedro, un 
dique y un puente elevado”. 
Manifiestan  autoridades ejidales, 
jueces auxiliares y habitantes 
de este poblado que ya están 
hasta la madre de políticos de los 
diferentes colores e ideologías, 
buenos para nada que solo 
se acuerdan de que existen 
cuando se acercan los comicios 
electoreros, después vuelven a 
quedar en el olvido enuncian.  
Seguiremos informando. 
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“Cáchuate Pistache”, 
no es mensajero de 

ningún partido político

Pretenden cerrar 
calles, lo que traerá 
perdidas económicas

Se encuentra de vacaciones en 
este municipio Cuco Miramontes 

Por Jolumeca
Ixtlán del Río, Nayarit.- 
Dicen que, “la fe en 
hojas, de a centavo nos 
toca”, es el mensaje del 
gran amigo del pueblo, 
el poeta comerciantes 
Gilberto Bañuelos Arias, 
gran promotor político 
que busca cambios, en 
entrevista dijo que es 
amigo de todos, “y que 
la paz aguarde a todos 
y que en la sociedad 
local,  todo sea parejo 
para todos”.
“Siempre he sido un 
hombre serio, humilde 
y sencillo, así como 
me ven en la calle los 
atiendo con gusto”, le 
gusta respetar como 
Dios manda a todos 
por igual, no es grosero 

con nadie por eso que 
esta con todos como un 
verdadero amigo sincero 
que los aprecia mucho, 
así que pueden confiar 
en Gilberto Bañuelos, 
conocido por todos como 
Cáchuate Pistache.  
Cabe hacer notar que 
aún no promueve la 
actividad política de 
ningún partido,  es 
solo el mensajero del 
pueblo en la búsqueda 
de los cambios para que 
se mejore la estética 
política y la filosofía 
de una clara difusión 
política, Gilberto, es un 
enamorado de la música 
en vivo, su canción 
preferida es Amorcito 
Corazón, para que se 
acuerden de él. 

Por Jorge Mendivil 
“Ligais”

Ixtlán del Rio, Nayarit.- Según 
comentarios de vecinos y 
comerciantes establecidos 
la municipalidad iniciara 
obras de remodelación de 
pavimento, agua y drenaje 
en las calles Colón, 5 de 
Mayo, Allende y Fco, I. 
Madero a pesar de que un 
grupo de vecinos exigieron a 
la comuna el archivamiento 
de estas obras en la última 
reunión vecinal. 
Este proyecto presuntamente 
no cuenta con la total 
aprobación de los vecinos y de 
los empresarios residentes en 
la zona porque al cerrar estas 
citadas vías habrá cuantiosos 

pérdidas en los  negocios 
establecidos, por ser calles 
comerciales además de 
generarse anormal situación 
de circulación, como vecino 
no me imagino vivir con esas 
calles totalmente cerradas.
S i  no se a t ienden la 
petición de los ciudadanos 
inconformes y se efectúan 
estas obras de golpe y 
porrazo habrá negocios que 
tengan que cerrar, el temor 
es mayúsculo por estar en 
juego fuentes laborales 
incrementando la inseguridad 
económica existente en la 
zona, no estaría mal que 
alguien monitoreara las 
denuncias expuestas y se 
dieran soluciones. 

Por Jolumeca
Ixtlán del Río,  Nayarit.- Cuco 
Miramontes, principal testigo 
del cambio en la vida social 

de este municipio al ser el 
más fuerte impulsor que 
tiene en este lugar la casa 
Hogar Nuestra Señora de los 

Ángeles, donde 
los residentes 
a d u l t o s 
mayores viven 
sus momentos 
d o r a d o s  a l 
ser atendidos 
con pu lcr i tud 
y  a g r a d a b l e 
a m b i e n t e 
por  pe rsona l 
s u m a m e n t e 
autorizado.
C u c o 
M i r a m o n t e s , 
hijo predilecto de 
esta comunidad 
quien con su 
prolongado apoyo 
ha  generado 

irreversibles cambios sociales 
positivos y tan necesarios 
para esta población, se 
encuentra tomando un corto 
periodo de vacaciones en 
compañía de su agradable 
familia, aplicando la filosofía 
que la mano izquierda no 
vea lo que hace la mano  
derecha.
Cabe resaltar que Cuco 
Miramontes, trae consigo más 
apoyos para el asilo  con el 
objetivo que los residentes 
sigan gozando de la vida con 
calidad, con perfil sensible al 
dolor ajeno a pesar de que su 
vida no ha sido fácil, él y sus 
hermanos siguen  trabajando 
por el municipio que los vio 
nacer, y a pesar de que no 
les sobra el dinero, siguen 
humildemente sirviendo a 
los  que menos tienen. 

Se reducen esperanza de 
vida para el PRI local
Por Jorge Mendivil 

“Ligais”
Ixtlán del Río, Nayarit.- Un 
estudio sugiere que los 
malos políticos vinculados 
con la corrupción organizada 
en este lugar provocan un 
descenso de la esperanza 
de un cambio en la sociedad 
local, hay quienes aseguran 
que desde la llegada de 
Hugo Villagrán, empezó la 
reducción de vida del PRI 
local.

La gran ofensiva de los 
corruptos del PRI, acaba con 
las esperanzas de cambio 
de la población local, el alza 
continua de los insumos 
como la gasolina inician una 
epidemia de pobreza aguda, 
existe gente que no sabe 
cómo reaccionar y guardan 
silencio por el miedo natural 
al rechazo social y al sentirse 
autoexcluidos un diagnostico 
constante en política.
El Partido Revolucionario 

Inst i tucional sigue 
dominando en política 
local, pero a pesar de ser 
el partido dominante las 
estadísticas sugieren 
que el PRI, se rezaga a 
diario con una ventana 
bastante estrecha para 
reagruparse sobre la 
base de una ventaja 
munic ipa l  por  no 
adaptarse a los cambios 
de la identificación de 
partido generada por 
la presencia de Hugo 
Villagrán. 
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la margen izquierda del río y 
que funciona de manera regular 
con dos bombas, una grande de 
60 caballos de fuerza, que por 
cierto se dañó con la tormenta 
eléctrica del jueves, en estos 
momentos está enviando agua 
a los tanques del Cerro de la 
Cruz, pero con la bomba chica 
de 40 caballos de fuerza, lo 
cual es de mucha ayuda para 
lograr estabilizar el sistema y 
poder dotar de agua a algunos 
sectores de la ciudad.
Por otro lado, en el pozo del 
callejón de San Dieguito, 
aquel que había sufrido fuerte 
abatimiento, fue necesario 
introducir a lo profundo a 
trabajadores, con la intención 
de hacer fuerte y concienzuda 
limpieza de los perforaciones 
de los veneros que llenan 
esos depósitos subterráneos, 

mismos que con los sedimentos 
se van taponando, logrando que 
algunos de ellos comenzaron 
de nueva cuenta a proporcionar 
fuertes chorros de agua al 
pozo y sumarse a la bomba 
anteriormente comentada, para 
también llevar el líquido a los 
tanques; más aún, un tercer 
pozo llamado “de los ciruelos”, 
también se ha habilitado y lanza 
su chorro de agua al mismo 
colector, lo que ha permitido 
que el nivel del agua en los 
tanques suba y consienta 
una débil, pero constante 
estabilización de la red en 
todo el pueblo, pero aun así 
será necesario sectorizar a la 
ciudad, comenzando con el día 
domingo cuando por la mañana 
corra el agua por las tuberías 

Pedro Bernal/ 
Gente y Poder 

ACAPONETA.- Luego de que el 
XL Ayuntamiento de Acaponeta 
diera aviso a la ciudadanía 
sobre el problema que ha 
originado un fuerte desabasto 
de agua en la totalidad de 
la ciudad de Acaponeta y, si 
las condiciones del clima lo 
permitían, se consideró que en 

un plazo de 72 horas el servicio 
se regularizaría; muchas cosas 
han sucedido, pero sin duda 
el abastecimiento de agua 
ha mejorado y se piensa que 
seguirán corrigiendo las fallas 
que desafortunadamente se 
fueron presentando de manera 
incontrolable.
Como se informó, fueron dos 
situaciones las que originaron 
el problema; primero el 
abatimiento de un pozo que 
se ubica en el llamado callejón 
de San Dieguito que, de 
manera significativa, redujo 
el gasto hasta en un 60%, lo 
que comenzó a notarse en la 
cantidad del vital líquido que 
llegaba a los dos tanques 
de almacenamiento que se 
encuentran en el cerro de la 
Cruz, uno chico que surte a la 
población del otro lado de la 
vía del ferrocarril, y el grande, 
que suministra al resto de la 
ciudad. El segundo apuro fue 
que la tubería que sale de la 
galería filtrante que se ubica en 
el cauce del río, materialmente 
desapareció por la fuerza de 
la corriente de las aguas de 
ese torrente y la reparación 
del mismo se dificultaba por 
el nivel de las mismas, por 

lo que se optó en desviar 
parte del río con un brazo un 
tanto cuanto improvisado y la 
construcción de unos diques 
que permitieran descubrir el 
tubo bajo la superficie, y cuando 
ya estaba por conseguirse 
esa meta, la fuerte lluvia 
del jueves y madrugada del 
viernes, principalmente las 
precipitaciones en la zona 

serrana, hicieron crecer aún 
más los niveles del río, dando 
al traste con esas tareas y 
la posibilidad de reparar la 
mencionada tubería.
A pesar de ello, las diferentes 
dependencias del Ayuntamiento 
no perdieron el ánimo y 
cumplieron con la instrucción del 
Presidente Municipal Malaquías 
Aguiar Flores, de no dejar de 
llevar agua a las viviendas, 
escuelas y comercios, en pipas 
propias del Ayuntamiento, o 
una aportada por los bomberos 
del Estado, por particulares 
y otras, hasta completar seis 
vehículos de estos, que, a toda 
hora llevaron agua a los lugares 
donde se requería, sectorizando 
la ciudad y, sin que eso fuera 
la solución definitiva, paliar un 
poco el problema derivado de 
las inclemencias del tiempo.
Paralelamente, otro grupo de 
funcionarios y el personal del 
Organismo Operador Municipal 
de Agua Potable, Alcantarillado 
y Saneamiento de Acaponeta 
(OROMAPAS), implementaban 
nuevas opciones para llevar 
el agua a los tanques de 
almacenamiento, lográndose lo 
siguiente: un pozo que se ubica 
en la galería que se asienta en 

Lunes 5 de Septiembre de 2016 • www.genteypoder.com • No.  2020

caponetaa
Esfuerzos del Ayuntamiento para 
normalizar el servicio del agua

16

abasteciendo a la zona norte 
del otro lado de la vía, área 
geográfica que se nutre con 
el tanque de abastecimiento 
chico, permitiendo al mismo 
tiempo que el tanque grande, 
pueda llenarse un poco más, 

surtir un poco a la zona centro, 
como ocurrió el sábado cuando 
el agua volvió con cierta 
intensidad en el sector 
sur de la ciudad, pero lo 
más importante, lograr la 
estabilización del sistema, 
que incluye la red de 
tuberías totalmente llenas, 
los aljibes de las casas con 
cierta cantidad de agua y 
ambos tanques, grande y 
chico, en condiciones de 
enviar agua de manera más 
o menos normal, mientras 
el río baje eventualmente 
su nivel y permita en 
un futuro inmediato, 
hacer la reparación de 
la mencionada galería 
filtrante, hoy parada por 
esta situación.

Por supuesto, los responsables 
de estas tareas, no dejan de 
explorar otras opciones, como 
la rehabilitación del sistema 
eléctrico, también dañado de 
otro sistema de suministro de 
agua, que vendría a aliviar aún 
más esta situación.
P o r  supues to ,  e l  X L 
Ayuntamiento de Acaponeta, 
de nueva cuenta solicita la 
paciencia de la ciudadanía 
y su comprensión ante estos 
efectos de la naturaleza, que 
son totalmente incontrolables e 
imprevisibles, haciendo saber 
a todos que las pipas, que 
ahora se tienen en número 
de seis, continuarán llevando 
viajes por todos los puntos de 
la ciudad, y rogando a todos, 
se haga un uso racional del 
vital líquido en beneficio de 
toda la comunidad. (DCSM)
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en México, por supuesto con 
información, orientación y 
educación, que generen en la 
sociedad seguridad y sentido 
de pertenencia hacia esta 
causa y través de un equipo 
comprometido, vigoroso y 
eficiente.
El personal de DIF y las 
promotoras vo luntar ias , 
repartieron o colocaron sobre 
las solapas de los asistentes un 
listoncito verde que simboliza 
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Pedro Bernal/
 Gente y Poder 

ACAPONETA.- Arrancó el 
jueves primero de septiembre la 
campaña que promueve entre 
los ciudadanos la donación 
de órganos, este inicio de 
labores a que se han abocado 
el Sistema DIF Municipal a 
cargo de la Sra. Silvia Morelia 
Vaca de Aguiar; el grupo de 
Promotoras Voluntarias de 
Acaponeta A.C., que preside 

la Dra. Aída Justina Aftimos 
Toledo y el Sector Salud Estatal, 
que en esta ocasión estuvo 
representado por el Dr. Oscar 
Octavio Torrero Ramos, se 
realizó en el Instituto Educativo 
Acaponeta, donde decenas 
de estudiantes, directivos 
y profesores escucharon la 
importancia de fomentar, 
modernizar y promover la 
cultura de la donación y 
trasplante de órganos y tejidos 

DIF y Promotoras Voluntarias 
promueven la donación de órganos

y en consecuencia tomar su 
propia decisión al respecto. 
Todo lo anterior, previo al 
inicio de la Semana Nacional 
de Donación y Trasplante 
que se llevará a cabo en 
todo el país a partir del 26 
de septiembre, acción que 
se lleva a cabo por decreto 
presidencial. Esta fecha nos 
permite hacer un llamado a la 
reflexión dirigido a la población 
en general, al sector salud en 
particular a los profesionales 
de la salud y al cuerpo médico 
sobre el tema de la donación 
de órganos y los trasplantes, 
explicó la Sra. Silvia Morelia 
Vaca de Aguiar.
Hay que hacer mención 
que Acaponeta ha sido el 
municipio elegido a nivel 
estatal como el lugar donde 
arrancará esa importante 
semana de concientización, 
involucrándose esas tres 
instancias. (DCSM)

la continuación de la vida 
gracias a la donación de 
órganos y tejidos; explicaron 
que usar la cinta verde ayuda 
a la concientización del público 
sobre la necesidad urgente 
de que haya más donantes.
Posterior a esto, las promotoras 
voluntarias partieron a la Unidad 
Académica Preparatoria No. 
3, a la Unidad Académica del 
Norte de la UAN, al Instituto 
Tepic de Enfermería para 
repartir los moñitos verdes, así 
como al público en general, 
dejando en mensaje de que 
las personas necesitan tener 
mayor información sobre lo 
que es la donación de órganos 

Presente Acaponeta en el Primer Congreso 
Ciudadano para la Proyección Cultural

Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

ACAPONETA.- Convocada 
por la Organización Nayarita 
para Desarrollar el Arte, 
cuya cabeza es el conocido 
promotor cultural Octavio 
Campa Hernández, la Dra. 
Aída Aftimos Toledo, Directora 
de Promoción Cultural del 
Municipio, acudió a la ciudad 

de Tepic, concretamente 
a uno de los salones de 
eventos del Hotel Real de Don 
Juan, para hacer presencia 
y llevar la representación 
de Acaponeta en el Primer 
Congreso Ciudadano para la 
Proyección Cultural Rumbo 
al Centenario de Nayarit, 
con la intención de concebir, 
unidos todos los nayaritas, 

principalmente los interesados 
en temas de cultura, una red 
ciudadana para marcar el 
rumbo del desarrollo cultural 
de la entidad; llevando como 
objetivo común, conjuntar 
las variadas visiones que 
permitan promover el arte 
y la cultura nayarita con 
rumbo al primer centenario 
del Estado.

representados unos 12 
municipios de la entidad, 
su exitoso proyecto del Eco 
museo como comunidad 
educadora; y Clara Orizaga 
Rodríguez, dedicó su espacio 
a las bibliotecas del centenario 
y el archivo histórico de 
Nayarit.
Otros ponentes fueron: 
Magaly Sánchez, de la 
UAN; Melania de Anda, del 
INJUVE; Tutupika Carrillo de 
la Cruz, con sus proyectos 
indígenas; Sergio Sartiaguín 
Montes, Katty de la Barrera 
y el propio Octavio Campa 
Hernández.
Luego de la exposición 
de ponencias, se abrieron 
mesas de trabajo donde 
cada promotor cultural, se 
unió a la que más conviniera 
a sus intereses o proyectos, 
concluyendo al final, redactar 
un documento con las 
conclusiones y aportaciones 
de  es te  t rascendente 
encuentro. (DCSM)

Hubo mesas de trabajo 
y distintos ponentes con 
interesantes propuestas, 
como fue ron  Shan ta l 
Contreras, con el tema 
“perfil y portada, literatura 
callejera”; el cronista Jorge 
Briones Franco, quien como 
representante del grupo de 
la Crónica de Nayarit A.C., 
habló de los trabajos sobre 
cuestiones históricas. Gloria 
Pérez, disertó sobre los 
modelos de accesibilidad 
para personas ciegas, sordas 
y con movilidad reducida; 
mientras Gabriela Pacheco 
Pineda, se extendió sobre los 
proyectos institucionales del 
IMAC. El reconocido promotor 
cultural, Antropólogo Raúl 
Andrés Méndez Lugo, mostró 
a los asistentes, estando 
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Por Jesús Ulloa 
Compostela Nay.- La belleza 
de la mujer compostelense hizo 
la pasarela oficial en el acto de 
presentación de candidatas a 
Señorita Fiestas patrias 2016.
En punto de las 7:30 de la 
noche, el pasado sábado se 
llevó a cabo este evento en 
el Centro Cultural “Salvador 
Gutiérrez Contreras” antes 
Club de Leones, en donde el 
Ayuntamiento de Compostela 
a través de la Dirección de 
Arte y Cultura, organizaron 
una noche mexicana como 
marco para la presentación 
de las señoritas participantes 
en dicho certamen.
Con esto que es prácticamente 
el arranque de las fiestas 
patrias, la Señora Alicia Monroy 
Lizola Presidenta Municipal 
de Compostela encabezó el 
acto, al que le acompañó el 
exdiputado Agustín Cambero 
Vizcaino, la profesora Xóchitl 
Vargas López Directora de Arte 
y Cultura, el profesor Lucio 
González Robles Director 
del Centro Cultural Salvador 
Gutiérrez, la señora Yolanda 
Viramontes Directora municipal 
del SIAPA, la Licenciada 
Cristina García Ocaranza 
t i tular de Comunicación 
Social, la Licenciada Irma 
Rosales Directora del Registro 
Civil, la QFB Irma Arreola en 
representación de la titular 
de la asistencia social en 
Compostela Alicia Cambero, 
Ismael Arreola representando 

la Asociación de charros, el 
Licenciado Enrique Aquet 
Presidente de Migrantes de 
Nayarit en el vecino país del 
norte, sin faltar la presencia 
de la belleza de Gema Ortega 
Señorita Fiestas patrias 2015.
Correspondió a la maestra 
Xóchitl Vargas titular de Arte 
y Cultura dar la bienvenida 
al público asistente,  a las 
participantes e invitados 
especiales, para luego ofrecer 
una sinopsis del programa 
artístico y cultural de los festejos 
patrios en su versión 2016.
Por su parte, en su mensaje 
la Presidenta Municipal de 
Compostela Alicia Monroy 
Lizola, reconoció el realce que 
otorgan a las fiestas patrias 
la participación de las jóvenes 
bellas en este certamen, e hizo 
mención a lo importante que 

es como mexicanos mantener 
vivas las tradiciones como 
son los festejos por nuestra 
Independencia.

En dicho evento la Alcaldesa 
aprovechó para dar a conocer lo 
que hoy se ofrece en el Centro 
Cultural salvador Gutiérrez 
Contreras, en donde además 
de las exposición de pinturas 
elaboradas por prestigiados 
artistas, se ofrece una gran 
variedad de artesanías, 
gastronomía y que también 
habrá talleres de artesanías 
dirigida desde niños en edad 
escolar hasta los adultos que 
puedan elaborar piezas con 
sus propias manos, esto es 
no con un molde para que 
todo esto sirva como una de 
las bases para llegar a ser un 
pueblo mágico, estando ya 
a un paso de serlo, recalcó 
Monroy Lizola.
El programa artístico y cultural 
arrancó con las cándidas 
voces del Coro Infantil Campo 

Estrella a cargo del maestro 
José Antonio de Jesús Hidalgo 
Vázquez, para posteriormente 
hacer la presentación oficial 
de las participantes a ocupar 
la corona en Compostela de 
Señorita fiestas patrias 2016, 
en una pasarela en traje casual 
y al final la voz gemela de 
Marco Antonio Solís “el buqui”.
Cabe destacar que la gran final 
del concurso Señorita Fiestas 
Patrias será el próximo sábado 
10 de septiembre a partir de 
las 7 de la noche  en la plaza 
de la ciudad de Compostela.
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Siete bellas mujeres 
compiten por Señorita 

Fiestas Patrias
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Dejan solo a avelino aguirre 

Coraje y Dignidad en la Lucha de la Nueva Federación 
de Trabajadores Unidos de Nayarit: Salvador Ledezma 

Por Pedro 
González E.

Este domingo 4 se realizó un 
importante evento sindical en 
el salón de Los Arcos, en esta 
ciudad capital, en donde se 
congregaron simpatizantes 
del movimiento que encabeza 
el dirigente del sindicato 
Gastro hotelero de Nayarit, 
Salvador Ledezma, con el 
fin de dar a conocer la 
nueva conformación de la 
Federación del Sindicato 
de Trabajadores Unidos 
de Nayarit (CTM), quienes 
abandonan definitivamente 
la agrupación que viene 
dirigiendo Avelino Aguirre 
Marcelo.
Se explicó que todo esto fue 
debido a la actitud ‘hitleriana’ 
que viene imponiendo de 

manera despótica y humillante 
el citado personaje, donde los 
compañeros están demasiado 
molestos e inconformes por 
tan nefasto proceder. Avelino 
los trata como si fuera él su 
patrón, además de que no está 
cumpliendo con los estatutos 
marcados por la confederación 
y en la propia federación de 
trabajadores. No se está ya 
para seguir soportando tanta 
humillación y se emprende 
una justa lucha por el respeto 
de los derechos de la clase 
trabajadora y todo avizora 
un total triunfo en esta lid.
En el evento estuvieron 
más de mil gentes y 29 
dirigentes sindicales, todos 
ellos abriendo camino sin 
salirse –se aclaró- de la 
CTM, no ocupando para 

esta conformación 
de la Junta de 
Conc i l i ac ión  y 
Arb i t ra je ,  s ino 
que se acudirá 
a el Registro de 
A s o c i a c i o n e s 
a nivel nacional 
para la legislación 
del movimiento, 
enfatizó el líder 
Ledezma.
Señaló asimismo 
Salvador que se 
dará una demanda 
jurídica en contra 
de Avelino por difamación de 
honor, por haber declarado 
ante medios de comunicación 
que él se estaba robando 
las cuotas sindicales en 
contubernio, complicidad, 
de Rafael Yerena, 

lo cual es falso. 
Apuntó que ahora, 
con sus estudios 
de abogacía, de 
l icenciatura en 
Derecho, t iene 
más confianza, más 
visión en la cuestión 
de luchas sociales y 
de los liderazgos de 
trabajadores y se 
irá a los tribunales.
Al acto asist ió 
e l  p r e s i d e n t e 
municipal de Tepic, 
el Doctor Leopoldo 
Domínguez, quien, 
expresó palabras 

importantes al respecto 
(tras tomarles protesta a 
los nuevos sindicatos que 
van a conformar la nueva 
confederación), tales como 
que esté en la trinchera que 
está siempre apoyará este 

tipo de luchas, que son un 
ejemplo para los nayaritas 
y los mexicanos, que ya no 
debemos permitir que nos 
pisoteen más en nuestros 
derechos, que pase por 
encima de nuestra dignidad. 
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postulados de mayor equidad y 
de igualdad, aunque no te llames 
comunista o socialista, nosotros 
defenderemos en el gobierno 
los postulados que no sean de 
izquierda, pero en el congreso 
seguiremos defendiendo nuestros 
postulado teóricos e ideológicos 
a los que estamos obligados. -Y 
a agregó El PRD ya no es tan 
de izquierda radical, como lo 
era el Partido Comunista o el 
Partido Socialista Unificado de 
México; pero seguimos siendo de 
izquierda, una izquierda moderna 
que pelea por derechos de 
cuarta generación que reconoce 
una mayor igualdad, que es un  
izquierda libertaria. Nosotros 
estamos en esa vertiente, sí 
hacemos acuerdos con los 
partidos de derecha como el PAN, 
pero donde tenemos postulados 
somos coincidentes. Sobre los 
compañeros que se han salido 
del partido, la verdad su propósito 
de salirse del PRD ya lo habían 
tomado desde hace tiempo y 
su intención de dañar al PRD, 
incluso la hacían estando adentro 
del PRD, obviamente cualquier 
ataque o critica al PRD yo no lo 
veo más que una justificación 
al salto que dieron al partido 
Morena; lo más saludable seria 
decir porque te pasas a otro  
partido, no decir o echándole 

20

Convive Francisco 
Javier Castellón Fonseca 
con la prensa tecualense

GenteyPoder/Por: Pedro 
Bernal

(Primera de dos partes)
Tecuala, Nayarit.-  En una 
interesante reunión de prensa, 
previa invitación del  profesor 
Carlos Valenzuela Medina y 
Alfonso Navarro García (el 
popular “Palancas”), con los 
comunicadores de Tecuala, 
el maestro y presidente del 
comité estatal del Partido de 
la Revolución Democrática 
(PRD), Francisco Javier Castellón 
Fonseca, departió el pan y la 
sal en conocido restaurante 
de esta ciudad con lo antes ya 
mencionado, acompañándolo el 
diputado local por este distrito 
Ángel Martínez Inurriaga; la 
secretaria general de este 
ente político en el estado, 
Beatriz Mitre Ayala; el presidente 
del consejo estatal, Elizandro 
Álvarez; Ana Bucio de prensa; 
el secretario de organización 
del comité municipal, Santos 
Aguiar; el presidente del consejo 
local, Andrés Flores Pacheco; 
Crescencio López, militante 
activo perredista y representante 
de la presidenta del comité del 

PRD municipal, Brenda García, 
y otros invitados más.
Al saludar y dar la bienvenida 
a los ahí presentes, Castellón 
Fonseca dijo  entre otras 
muchas cosas: “hoy en esta 
elecciones será la mitad de las 
candidaturas para mujeres y la 
mitad para hombres, ni una más, 
ni una menos. Hoy nosotros 
estamos promoviendo talleres de 
formación política de formación 
jurídica e invitar a mujeres y 
que sean también candidatas 
nuestras y de llegar a serlo, 
regidoras diputadas y presidentas 
municipales, entonces estamos 
realizando esas tareas de 
conformación de alianzas, tareas 
de formación políticas con 
nuestros cuadros al interior del 
partido, y evidentemente estamos 
ya revisando las consultas 
necesarias para tener muy claro 
quiénes pueden ser nuestros 
candidatos (as) a lo largo y 
ancho del estado”.
A pregunta de los reporteros 
respondió: “a los que somos 
de izquierda finalmente éramos 
socialistas o marxistas, estamos 
ideológicamente  defendiendo los 

pestes a tus anteriores 
compañeros. La verdad 
el PRD es un partido 
muy diverso con muchas 
corrientes, con muchos 
personajes, para que 
te cataloguen como 
una empresa privada o 
personal de quien ese 
es un argumento, que 
solamente demuestra 
la falta de capacidad 
argumentativa de un 
compañero”.
Y sobre las alianzas 
dijo: “todos los partidos 
tenemos nuestras 
estrategias electorales, 
si nosotros fuéramos 
un  par t ido  déb i l 
evidentemente ningún 
partido de derecha o 
izquierda quisiera hacer alianzas 
con nosotros, el PRD tiene 
presencia importante a nivel 
nacional o en los estados de la 

república; si tenemos un 10 o 12 
por ciento, de ese 10 o 12 por 
ciento es suficiente para hacer 
perder un candidato a presidente 
de la república”. (Continuará).

El aspirante a regidor que la demarcación electoral 
4 quiere es Juan Luis Montaño Rodríguez

GenteyPoder/Por: Pedro 
Bernal

Tecuala, Nayarit.- Hace 
dos años nos impusieron 
un candidato a regidor  
que nos prometió el cielo 
y las estrellas, sabíamos 
que no nos iba a cumplir 
porque en su demarcación 
no es bien visto, y aquí nos 
fuimos de narices porque 
la verdad a solo unos 
cuantos ha favorecido, y lo 
comprendemos porque ya lo 
conocíamos, pero se colgó 
de dos buenos candidatos 
y lo hicimos regidor. Ahora 

en esta demarcación 4 
no queremos fuereños, 
la experiencia ya nos la 
dejaron con el que está; 
no sirve para nada, por 
eso pondremos uno de 
aquí, de los nuestros, que 
no está nada de quemado 
y que de verdad trabaja 
por sus gente, ahora ya lo 
tenemos como aspirante a 
regidor primeramente, y se 
llama Juan Luis Montaño 
Rodríguez, a quien por cariño 
le decimos “El Chaparro”. 
A este muchacho le hemos 
pedido que sea nuestro 

próximo representante 
en el nuevo cabildo que 
habrá de conformarse 
el 17 de septiembre del 
2017, después de que salga 
victorioso de las elecciones 
del mes de junio del año ya 
mencionado. Repetimos, 
nos equivocamos, pero 
ahora ya no nos engañarán 
con candidatos muertos de 
hambre que solo están ahí 
para hacer dinero, porque 
téngalo por seguro que jamás 
obtendrá un puesto más de 
elección popular, al menos 
por esta demarcación”.

Así son las expresiones de 
desconsuelo y de impotencia 
que comentaron algunas 
personas de los ejidos 
de Pajaritos, Atotonilco, 
Novillero y el Coacoyolt, 
hasta donde hemos llegado 
con nuestra cámara y 
grabadora para preguntar 
sobre el trabajo realizado 
por el actual regidor en 
esa demarcación, y lo que 
escribimos en esta nota 
fue lo que nos comentaron 
h a b i t a n t e s  d e  e s a s 
localidades del municipio 
de Tecuala.
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Es preocupante el alza en las gasolinas, 

la luz y el gas: Ángel Martínez Inurriaga 

Las demarcaciones electorales 2 y 3 tienen 
aspirantes a regidores muy bien posicionados

21

GenteyPoder/
Por: Pedro Bernal

Tecuala, Nayarit.- El trabajo 
legislativo del diputado local 
Ángel Martínez Inurriaga 
es muy importante para las 
familias tecualenses y la de 
sus comunidades; porque 
siempre están al pendiente 
ahora casi cada fin de mes 
cuando se dan las alzas en 
los productos energéticos, 
y más porque el doctor 
especialista en ginecología lo 
vive a diario en sus diferentes 
trabajos tanto en la cámara 
de diputados estatal como 
en su consultorio particular, 
al atender con amabilidad a 
pacientes que no alcanzan 
para pagar una consulta o 
un estudio médico, ya sea 
en mujeres embarazadas o 
enfermedades que conllevan 
a la misma especialidad, 
innumerables son los apoyos 
tanto económicos como 
descuentos de hasta un 60 

o 70%, ¡y la mayoría de las 
veces sin cobrar un solo 
centavo! Esto al parecer ningún 
político en este municipio lo 
hace además, y aunque no 
lo crean, dicen el especialista 
en ginecología y obstetricia, 
lo hace de todo corazón.
En todo esto el legislador 
en mención asistió como 
invitado a la rueda de prensa 
que ofreció el presidente 
del comité estatal del PRD, 
Francisco Javier Castellón 
Fonseca, ahí ante medios 
locales y estatales comento: 
“Qué bueno que están los 
medios de comunicación 
locales y estatales para que 
informen lo que está haciendo 
el partido, y se enteren las 
comunidades los municipios y 
hayan dado mucha información 
sobre el proceso electoral que 
se aproxima, es inquietante 
verdad, pues todos queremos 
que nuestro partido llegue a 
formar parte del gobierno del 

estado y los municipios. Es 
impresiónate de verdad que 
nosotros como legisladores 
a veces queremos hacer las 
cosas pero es imposible, saben 
ustedes que la mayoría son 
los contrarios y son los que 
aprueban todo en las leyes 
y las iniciativas que se están 
dando hasta el momento. Los 
que estamos en la oposición 
pues luchamos para que se 
nos haga caso, que nos tomen 
en cuenta en algo que ellos 
quieran emitir. Aquí en Tecuala 
es preocupante, como ya lo 
hemos dicho, la economía, 
pues no hay solvencia para 
todos salarios bajos, sube 
gasolina, sube luz y gas, 
según dicen que bajan pero 
sigue subiendo. Y en el sector 
salud es preocupante, yo como 
médico ginecoobstreta, veo 
como sufre la gente pidiendo 
apoyos para traslados en la 
ambulancia, mucha gente 
que va a Oncología que es 

lo que esta predominado 
ya, el cáncer en los últimos 
años en diferentes etapas en 
diferentes partes del cuerpo, 
entonces eso es preocupante 
para uno como médico y como 
legislador, y quisiéramos que 
estuviéramos al cien por ciento 
en el sector salud, sobre 
todo en nuestro municipio 
Tecuala, que somos los que 
sufrimos estas carencias, 

me llama la atención que 
pues. Ojala que todo  llegue 
a donde debe de ser al final, 
y que tengamos especialistas 
adecuados en este hospital, 
es un magnifico hospital 
que está súper completo en 
construcción, lástima que no 
funcione ni al 10%, esto es lo 
que hay que ponerle atención, 
les agradezco su asistencia 
y atención gracias”. 

*La falta de circulante y la poca o casi nula atención en la salud en este municipio, señala.

Son: Gilberto Zepeda Noriega, Jesús Sánchez y Efraín Kichik Ceja, 
aseguran militantes y simpatizantes priistas.

por el PRI, y no importan dicen 
quienes lo han propuesto para 
la regiduría del 2017, a si sean 
100 los pretensos, nuestro gallo 
es Jesús Sánchez el profe TIBI, 
que será nuestro edil en cabildo 
en el próximo gobierno del año 
entrante.
Y en la demarcación número 3, 
si otra cosa no pasa con Efraín 
Kichik Ceja, recuperaremos esa 
silla perdida en cabildo municipal 
en las pasadas elecciones, un 
hombre de convicciones que le 
gusta servir a su pueblo, grupos 
de priista hombres y mujeres van 
a jugársela con quien creen que 
será su próximo regidor en el 
próximo año 2017 y será por el 
PRI. Los seguidores de Kichik 
Ceja dicen: “sabemos a lo que 
le tiramos, pero no importa, por 
caprichos en nuestro partido ya 
no perderemos esta demarcación 
electoral, nuestro gallo es, si Dios, 
quiere Efraín Kichik Ceja, y si no 
al tiempo”, terminan diciendo sus 
comentarios los ya mencionados 
a este diario informativo de 
GenteyPoder. 

sigue aferrada con un elemento 
de alta aceptación en las siglas 
del Partido Revolucionario 
Institucional (PRI), y se trata 
del buen amigo Gilberto el Cuate 
Zepeda, querido y admirado por 
sus vecinos, amigos y compañeros 
priistas pertenecientes a esa 
demarcación, ya para nadie es 
un secreto que el Cuate Zepeda 
es una de las cartas fuertes 
a ocupar una silla en el primo 
cabildo municipal del 2017. 
Y si esto no bastara, esa 
demarcación tiene gente honesta 
y trabajadora para ocupar ese 
importante puesto de elección 
popular a el profesor Jesús 
Sánchez El Tibi, lo tienen bien 
firme sus seguidores quienes son 
amigos y vecinos que a diario 
trabajan en la búsqueda de que el 
profe Tibi sea el próximo aspirante 
por la demarcación electoral 2 

GenteyPoder/ Tecuala/
Por: Pedro Bernal

Tecuala, Nayarit.- Mientras las 
controversias electorales sean 
solo rumores, las demarcaciones 

Dos y Tres aseguran tres fuertes 
contendientes para las regidurías 
que habrán de jugarse en el 2017. 
Amigos, compañeros y vecinos 
con arraigada militancia priista 

comentan por enésima vez a este 
importante medio de comunicación 
de la zona norte y con presencia 
informativa en todo el estado de 
Nayarit, que la demarcación 2 
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NAYARIT PLURAL
Por Fernando Gutiérrez Meza

EN NAYARIT SE REQUIERE DE UNA 
VERDADERA UNIDAD PRIISTA 

TRANSPORTISTAS SE ORGANIZARAN 
PARA QUE NO ENTRE UBER

El presidente nacional del Partido 
Revolucionario Institucional, Enrique 
Ochoa Reza, llamó a fortalecer la 
unidad partidista en todo el país, 
pero sobre todo en los estados de 
Nayarit, Estado de México, Coahuila 
y Veracruz, donde habrá elecciones 
en 2017, hablando de nuestra tierra 
de Escutia y Baca Calderón, se 
requiere que los grupos actúen sin 
simulaciones, pues las condiciones 
del 2011 en que el actual mandatario 
llegó sin los grupos fue otra cosa, 
ahora el aspecto político está más 
revuelto. 
A pesar que al interior del PRI hay 
dos prospectos que se disputan 
la silla gubernamental, se percibe 
que difícilmente pudiera uno u otro 
declinar a favor de tal o cual, ambos 
trabajan hasta llegar a la recta final, y 
se sienten merecedores y confiados 
que son sus tiempos y circunstancias.
Mientras eso sucede, el líder priísta 
en el país,  dijo que en su partido 
existe una amplia pluralidad de 
pensamiento y conviven distintos 
grupos, lo que es positivo para este 
instituto político.
Lo anterior al concluir su gira de trabajo 
por Michoacán, onceavo estado que 
visita en su recorrido de cien días por 
las 32 entidades federativas, el líder 
tricolor destacó la pluralidad política 
de la que goza el PRI.  “En política la 
pluralidad de opiniones es buena, sin 
embargo, una vez que se discuten los 
distintos temas, se intercambian los 
múltiples puntos de vista, y se hacen 
los análisis críticos y autocríticos al 
interior de nuestro partido, debemos 
trabajar en unidad”, subrayó.
Ochoa Reza precisó que la unidad 
le da fuerza al PRI, incrementa su 
diversidad, le da riqueza y lo hace 
un partido más competitivo en la 
democracia mexicana. Por el contrario, 
dijo, si hay división, se le facilita la 
tarea a la oposición.
“Dejemos atrás los agravios entre 
nosotros. Hagamos un balance de 
qué nos ha pasado y por qué estamos 
como estamos, pero sobre todas las 
cosas, hagamos las propuestas que 
nos permitan estar mejor y resolverle 
sus problemas a los ciudadanos”, 
puntualizó el líder tricolor.
Ochoa Reza pidió a los liderazgos 
del partido, en todo el país.  y a sus 
representantes federales, que no solo 
digan qué está mal y cómo resolverlo, 

sino que los invitó a precisar qué van 
a hacer cada uno de los militantes 
para mejorar al partido, pero sobre 
todo para mejorar a México.
Expresó que en cada priista hay una 
responsabilidad de ser los primeros 
en señalar cuando algo no está bien. 
“Eso nos dará la autoridad ética y 
moral para exigir lo mismo de nuestros 
adversarios y señalar la corrupción 
que sucede en el PRD, en el PAN o 
en Morena”, refirió.
Consideró que 2016 es el año de 
la reconciliación y reestructuración 
del priismo nacional y el tiempo 
de construir la unidad rumbo a las 
elecciones de 2017 y 2018.
El priista propuso que los funcionarios 
federales, responsables de las 
principales áreas de interés de 
gobierno, deben de rendirle cuentas 
al priismo en cada entidad del país, 
para que a su vez el partido le rinda 
cuentas a la ciudadanía.
 “Que esa sea la fuerza del PRI, la 
fuerza de la gestión, la fuerza de 
la comunicación casa por casa y la 
fuerza que dan los resultados y los 
compromisos cumplidos en todo el 
país”, destacó finalmente Ochoa Reza.
Se espera que ese mensaje 
realmente lo tome el priismo nayarita, 
particularmente las organizaciones y 
cabezas de grupo, deberá premiar la 
unidad del citado instituto político antes 
que cualquier interés personal. Pues 
como dicen el horno no está para bollos, 
actualmente el Presidente Enrique 
Peña Nieto ocupa de gobernantes 
aliados que sumen, los tiempos no 
están para restar, máxime cuando 
hay el antecedente que divididos 
corren el riesgo de ir a la derrota, se 
observó con Lucas Vallarta Robles 
y con Roy Gómez Olguín.
La oposición se encuentra a la 
expectativa del trabajo del Presidente 
y los gobernantes, sabedores que 
los posibles errores serán utilizados 
como banderas en la campaña del 
2017. Por ello, es necesaria la unidad 
a que llama Enrique Ochoa Reza. 
Solo faltan 120 días para vislumbrar 
cómo pudiera darse el proceso en 
Nayarit, y conocer los nombres 
y apellidos de los candidatos a 
gobernador, alcaldes, síndicos, 
regidores y diputados, aunque se 
percibe que ya andan calientes más 
de uno que perdió en la anterior 
elección.

L
Por Norma Cardoso

A CREME

En el evento de la Familia 
Transportistas, organizada por 
Carlos Saldate, dirigente de la 
Alianza de Autotransporte de 
Tepic (taxis amarillos) y presidente 
del PRI municipal de Tepic, 
efectuado en el recinto ferial, 
donde estuvieron presentes unas 
800 personas transportistas con 
sus familias, Saldate tocó un 
tema que ha afectado al gremio 
del transporte en su modalidad 
de taxis en varias partes de la 
república mexicana.
Ante los ahí presentes, el aspirante 
a la presidencia municipal de 
Tepic, (ahora ya se dice que 
quiere, nada más ni nada menos, 
ser candidato a la gubernatura 
del Estado), mencionó sobre el 
tema del UBER y hasta hubo la 
presentación de un video, donde 
pudimos apreciar manifestaciones 
de violencia contra los choferes 
de Uber, por parte de los choferes 
de sitios de taxis ya establecidos.
Para evitar la entrada de Uber a 
nuestro Estado, Saldate propone 
que se legisle en el tema y además 
de que el transporte de Nayarit 
se modernice y se enfrente a 
una nueva era, la de utilizar la 
tecnología para dar un mejor 
servicio.
Por ello, Carlos Saldate,  plantea 
una aplicación parecida a la que 
se utiliza en otros Estados, que 
pudiera ser utilizada en Nayarit y 
donde participarían tres o cuatro 
carros o los que quieran, por 
organización. Nada más que se 
tendría que dar un servicio con 
carros con aire acondicionado, 
con choferes uniformados. No 
meterán permisos nuevos, se 
utilizarán los que ya están.
A través de una aplicación (que 
nos iba a presentar ahí pero falló 
el video), la gente podrá solicitar 
un servicio de un carro que le 
llegará a su domicilio; será un 
automóvil con aire acondicionado, 
en buenas condiciones, con 
chofer uniformado y le dará un 
servicio como si fuera un chofer 

particular. Imaginamos que el 
automóvil igual se verá como 
si fuera un carro privado, pero 
seguirá perteneciendo a una 
organización.
Un buen concepto, porque de esta 
manera se seguiría protegiendo 
el sustento económico de los 
choferes y permisionarios del 
Estado. Lo único que aquí uno se 
preguntaría, cómo se escogería 
a quienes darían este servicio, 
que obviamente sería más caro 
y por ende más ganancia.
Además, las organizaciones si 
piensan meter este concepto es 
necesario que sus choferes sean 
bien escogidos. Cabe señalar 
que la empresa Uber, solicita a 
sus socios y/o conductores, entre 
otros, carta de no antecedentes 
penales, llenan un registro, se les 
aplica exámenes psicométricos 
y antidoping; requisitos que 
también se deben solicitar a los 
choferes de las organizaciones 
que pretenden trabajar en el 
nuevo concepto del que hemos 
comentado.
El  chiste (como se dice 
coloquialmente) del Uber es sentir 
que va uno en auto con un chofer 
particular, con un buen servicio, 
que se puede solicitar a través 
de un teléfono celular; aunque es 
más caro, en ciudades grandes 
como Monterrey, Guadalajara, 
León, Ciudad de México, Mérida, 
por mencionar algunas,  mucha 
gente sí lo puede pagar, se realiza 
con dinero plástico. 
Los conductores  o socios-
conductores de Uber, no reciben 
pago en efectivo por el servicio, 
se les deposita semanalmente 
sus ganancias en una cuenta 
bancaria.
La competencia es buena,  hace 
que exista un mejor servicio; 
más, esperemos que no llegue 
Uber. Hay un excedente de taxis 
en Tepic. Ahora, si entrara este 
servicio a Nayarit, la crisis de 
los transportistas se agravaría 
aún más. 
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Apertura 
Ayuntamiento el nuevo 
sistema de alumbrado 
en la 1ra Corregidora

La visita de Trump

Por José María Castañeda
Santiago Ixcuintla.- Diógenes dijo 
hágase la luz, y se hiso la luz, 
con estas palabras iniciamos una 
entrevista con la presidenta municipal 
de Santiago Fátima del Sol, al bajar 
el swich de encendido de las nuevas 
luminarias que engalanan la calle 1ra 
Corregidora vía de acceso principal 
a esta población.
“Créeme que me siento muy contenta 
al saber que contamos con un 
nuevo sistema de alumbrado hay 
muchísima luz, es una luz muy 
bonita, la gente del barrio está muy 
contenta, yo estoy muy contenta, 
porque, porque es una parte muy 
importante de nuestra ciudad es la 
entrada a nuestro municipio es la 1ra 
Corregidora, que conecta a la 20 de 
Noviembre, entonces es bienvenida 
la modernidad, para que, para la 
seguridad de nuestras familias y 
que nos brinde una mejor calidad 
de vida, entonces bueno esto va a 
tener continuidad al boulevard,  de 
aquí de la entrada de Santiago. Ya 
hable con el gobernador del estado 
Roberto Sandoval, ya le solicité que 
si por favor podría apoyarnos para 
que ya esté terminado el boulevard, 
y me dijo que sí, con mucho gusto, 
que iba a hablar con el encargado 
obras públicas para si ya están los 
avances, para que ya se pueda abrir 
el acceso, al Seguro Social a los 
comerciantes a las estaciones de 
servicio, entonces pues estamos 
muy contentos ya que quiere decir 
que desde la entrada de los arcos, 
hasta aquí a la 20 de Noviembre, y 
luego ya después las pruebas que 
se hicieron de las luces también led, 
hasta la Ochavadita ahorita tienen 
muy buena iluminación. Y pues 
decirte que ahorita estoy muy feliz 
y muy contenta y aquí también en 
esta callesita, donde los vecinos me 
solicitaron unas lámparas que de aquí 
mismo de aquí salieron -la alcalde se 
refería a la calle que se  encuentra 
atrás de lo que antes era la tienda de 
la Conasupo, y las lámparas que se 
quitaron de la 1ra Corregidora-, las 
estamos colocando en la callesita, 

en Tabamex, en la secundaria, y en 
los lugares donde ha habido veces 
asaltos o algo.
Entre el DIF y la tienda de Diconsa 
ahí también se pusieron dos postes 
con lámparas de aquí mismo en la 
1ra Corregidora, entonces estamos 
utilizando el mismo material, para que 
gente tenga una mayor seguridad a 
la hora de transitar por estas calles”.
Presidenta, la inversión, ¿a cuánto 
asciende? -pregunto el reportero-. 
“El monto total de la inversión de 
esta obra es de cerca de 400 mil 
pesos, y mira todo el beneficio que 
tiene para nuestra ciudad y para 
el municipio de Santiago en esta 
entrada tan importante para todos 
nosotros, y que se vá a conectar ya 
desde los arcos hasta la Ochavadita, 
entonces pues contentos Chema”. 
La luz, señora presidenta, ¿es igual a 
mayor seguridad para los habitantes, 
ya que se ahuyenta la delincuencia? 
Ya que en la mañana acaban de 
asaltar a mano armada a Güicho 
Porras Fuentes. “Si, efectivamente 
y decirte que estamos trabajando en 
equipo con los comandantes, con los 
encargados, con los policías mismos, 
con tránsito, ya que la policía vial 
también hace equipo, tenemos algunas 
patrullas que están descompuestas, 
pero que estamos trabajando para 
arreglarlas para que también en las 
comunidades donde se encuentran 
las bases, y si notan que las patrullas 
tienen algún desperfecto nos lo hagan 
saber para repararlas y que puedan 
darle continuidad a sus rondines de 
vigilancia. El municipio es muy grande 
y por consecuencia son muchas las 
necesidades, pero nos encontramos 
echándole todas las ganas y aquí 
estamos trabajando en equipo con 
todos los departamentos. A los 
funcionarios los veo por separado a 
cada uno de ellos, aquí al encargado 
del alumbrado público lo felicito 
mucho porque siempre que lo veo se 
encuentra atento a las quejas de la 
ciudadanía, pese a las necesidades 
financieras que tenemos”, explicó en 
esta primera entrega la presidente 
municipal Fátima del Sol. 

VISOR NAYARITA
Por: Lic. Francisco Pérez Gómez

Desafortunada la visita de candidato 
republicano Donald Trump a nuestro 
país, así lo califican los diversos 
medios de comunicación y la sociedad 
en general, al que según algunos 
se le dio trato de mandatario de 
una nación, la sociedad se siente 
confundida con tal recibimiento a 
este singular personaje quien en sus 
arengas de campaña y con desparpajo 
político ha ofendido a México y a 
los Mexicanos y ha dado un trato 
racista y despreciativo a nuestros 
connacionales que por ahora radican 
en los Estados Unidos. La pregunta 
es ¿A que vino realmente Donald 
Trump? ¡Si vino a burlarse!, lo logró 
al ser recibido con trato especial, si 
vino a imponer tratos comerciales, 
creo que fracaso, si vino a negociar el 
pago del muro a través de dispensas 
económicas futuras creemos que de 
llegar a la Presidencia de su país 
podría exigirlo.
Las invitaciones que giro el Presidente 
Peña Nieto a los dos candidatos 
presidenciales del vecino país, sólo 
fue atendida por el republicano, pues 
la demócrata al parecer tuvo cosas 
más importantes que atender. Pero 
analicemos las dos ópticas, las a 
favor y las en contra, opinan unos 
que el primer mandatario de nuestro 
país, tal como lo expresó a medios 
nacionales las invitaciones las planeo 
para conocer de primera mano las 
estrategias económicas y sociales de 
los contendientes en caso de llegar 
a la Casa Blanca, y para hacerle 
saber en el caso del republicano, 
que México se siente agredido con 
las expresiones que ha emitido en 
contra de nuestra nación y por el trato 
soberbio y despótico que infringe a 
los mexicanos, y para expresarle que 
los mexicanos es gente trabajadora, 
honesta y que México no pagará, en 
su caso la creación de un nuevo muro.
Por este caso, las opiniones en 
contra a tal visita superan por mucho 
a las de a favor pues las redes 
sociales se han visto invadidas por 
las agresiones al primer mandatario 
porque señalan que en tal visita 
hubo sumisión y que en  la reunión 
sólo hubo un interlocutor que vino a 
imponer condiciones y no a solicitar 
coordinación para las relaciones 
internacionales, acusan a el Presidente 
de alta traición, por otro lado, los 
críticos más recalcitrantes solicitan 
se le enjuicie por tal atrevimiento 
diplomático. Otras opiniones versan 
alrededor de que el encuentro fue un 
disparate político, dado que se dio en 
días de la presentación de su informe 

presidencial lo que sirvió para que 
los partidos de oposición hicieran 
"cera y pabilo", con su imagen y la 
utilizarán para sus arengas políticas 
y de campaña en contra del partido 
en el poder.
Analizando la postura presidencial, 
se puede suponer que sus consejeros 
y el mismo Presidente sopesaron las 
consecuencias de tal acercamiento, 
sólo así podrían entenderse los 
resultados y objetivos. Pues no 
olvidemos que aún cuando México 
sigue siendo el principal socio 
comercial de los Estados Unidos, 
éste por la deuda externa y la todavía 
débil balanza comercial así como 
las condicionantes que revelan la 
paridad de nuestra moneda y su poder 
adquisitivo, en las negociaciones, 
nuestro país si bien no se puede 
hablar de sometimiento, por necesidad 
debe de adecuarse a las políticas del 
vecino país independientemente de 
que si un republicano o un demócrata 
ocupe la Casa Blanca.
Por otro lado, no creemos que el 
republicano se convierta en el próximo 
presidente de los Estados Unidos, 
desde nuestra óptica aún cuando la 
figura presidencial resultó un tanto 
cuanto dañada, el que verdaderamente 
salió perdiendo fue el Presbiteriano, 
pues su política no es la adecuada 
para los nuevos tiempos de nuestro 
país vecino, ¿porque decimos esto?, 
sencillo su posición es beligerante 
en lo simple lo que le resta visión 
para tratar los asuntos principales de 
su nación, aunque tiene en claro el 
aspecto económico dada su capacidad 
empresarial, se le escapa el detalle 
social y ahí perderá las elecciones.
De la misma manera queda la incógnita 
¿porque Hillary Clinton no atendió la 
invitación presidencial?, ¿será que 
desde ahora y sintiéndose ya la próxima 
mandatario de Estados Unidos no 
quiso comprometerse?, Esta ausencia 
también deja su lectura porque al 
parecer la visita del neoyorquino no 
le cayó en gracia y quizá ahí el motivo 
para no acudir a los Pinos, o no le 
vio el interés de tratar asuntos en su 
posición de candidata dejándolo para 
otra ocasión. Pero aún así creemos 
que Trump favoreció con su visita 
la figura de la Señora Clinton que 
sin duda alguna se convertirá en 
la primera mandataria de la nación 
vecina, porque para Trump, México 
no es su amigo, ni siquiera potencial 
socio. Al tiempo.
Esperemos y comentaremos.. . 
frago2009@hotmail.com
Miembro de la UCAN.
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Gana el primero Los 
Indios de Sentispac 2x1 al 

combinado de Las Haciendas

En este momento el mejor candidato que tenemos para 
el gobierno del estado es Manuel Cota: Silvano Ramírez 

lomita en un duelo monticular 
con el experimentado ex Yaqui 
de Ciudad Obregón Sonora de la 
fuerte liga del Pacifico, el Ostión 
Rodríguez, manteniéndose 
ambos en la lomita por espacio 
de 6 entradas y así con la pizarra 
marcando un 1x0, hasta la sexta 
entrada se dieron los primeros 
cambios siendo un académico 
de Monterrey, de nombre Omar, 
quien entró al relevo del Ostión 
Junior, mientras que por Los 
Indios vino a hacerse cargo de la 
lomita de las responsabilidades 
el también experimentado Isaac 
Jiménez, la carrera del empate 
vino en los spikes de Constasio 
Virgen, luego que conectara su 
segundo doblete del juego para 
entrar al home con la carrera 
del empate luego de una jugada 
de pasbol –error del pitcher-.

Y así con la pizarra 1x1 llegamos 
al octavo rollo, donde luego de 
un jit estando en la lomita el 
Tacare López, con hombre en la 
inicial; Leopoldo Jiménez Woo, 
sacó trueno por el callejón de let-
center para un doblete, mientras 
que el corredor que estaba en 
la inicial entró como tromba al 
pentágono para la carrera del 
despegue, y el score se puso 
2x1 en favor de la novena de 
Los Indios quienes se iban al 
frente.
En el graderío pudimos observar 
como disfrutaban el juego, allá 
por el ala derecha de las gradas, 
al Dr. Agraz quien se hacía 
acompañar por el periodista 
Jesús Narváez, mientras que en 
el centro del graderío, se insiste, 
estaba la presidenta municipal 
Fátima del Sol, junto con el  

Por José María Castañeda
Santiago Ixcuintla.- La clase 
política y social abarrotaron 
materialmente el graderío 
del Estadio Revolución para 
presenciar el primer juego de la 
serie final de beisbol entre las 
potentes novenas de Los Indios 
de Sentispac, y el combinado de 
Las Haciendas, juego que lleno 
las expectativas del mismo ya 
que las emociones dieron inició 
desde el que el umpire principal 
Jorge Acosta, dio el banderazo 
de inicio.
La novena de Las Haciendas, 
con Salvador el Ostión Rodríguez 
en la lomita, timbraron primero 
la carrera de la quiniela ante 
la serpentina de un chamaco 
novato de Sentispac, cuyo 
nombre no recuerdo, pero que 
se mantuvo estoicamente en la 

diputado Benigno Ramírez, y 
el rector de la UTC Ing. Manuel 
Quintero Borrego.
En la octava entrada vino al 
relevo el espigado Mauricio el 
Cholo Medina, desgraciadamente 
cuando el daño ya estaba hecho. 
Por su parte Los Indios, en el 
cierre de la novena entrada, 
sacaron al as que tenían bajo la 
manga, el pitcher derecho Irving 
Jiménez, quien con una recta, 
según mi óptica de 95 millas, 
ponchó al Pollito Ramos, y al 
segundo bateador, sin embargo 
la situación se le complicó ya 
que enseguida dió dos bases 
por bolas, poniendo hombre 
en las esquinas, siendo ahí 
donde apretó el brazo y ponchó 
al quinto bateador al que se 
enfrentó. Terminando el juego 

en un 2x1. Mientras que en las 
gradas todos reprochaban la 
actitud del Cholo Medina, por su 
falta de ética profesional, ya que 
este bien pudo haber entrado 
al relevo de Salvador Ostión 
Rodríguez, para haberle dado 
mayor confianza a su equipo. 
Después nos dimos cuenta que 
el Cholo Medina condiciona al 
equipo, ya que pide que lo metan 
a lanzar solamente un relevo 
ya que pitchea los sábados en 
la liga de Tuxpan. En fin, no 
vamos a echarle leña al fuego, 
basta saber que el primer juego 
de la serie final de play of lo 
ganaron Los Indios 2x1, y con 
este resultado toman ventaja de 
un ganado cero perdido en esta 
serie que consta de  3 juegos 
a ganar 2.

Por José María Castañeda
Santiago Ixcuintla.- Quien fuera 
presidente del Comité Municipal 
Campesino Silvano Ramírez 
Cossío, advierte que desde su 
punto de vista el mejor candidato 
a la gubernatura del estado 
es el actual senador Manuel 
Humberto  Cota Jiménez, ya 
que asegura es quien mejor 
conoce la problemática de los 
campesinos.
Entrevistado en el tema Ramírez 
Cossío, señala: “Yo considero 
que Cota es un buen elemento 
y si ayudaría al estado, claro, 
porque tiene el conocimiento de 
cuál es la situación en la que nos 
encontramos los campesinos, 
y bueno pues es presidente 
de la CNC a nivel nacional, en 
lo personal dada su situación 
actual si considero que le serviría 
a los productores ya que se 
enfocaría al problema ahorita 

desde donde está, yo creo que 
algo puede hacer para beneficiar 
a los campesinos en el asunto 
del diesel, y es que me atrevo 
a decir que su cercanía con el 
presidente de la república puede 
decirle cómo anda la situación 
en el país, por el asunto del 
petróleo, sabemos que es un 
asunto muy delicado, pero sí 
creo que pudiera hacer algo y 
como gobernador considero que 
puede ser un buen administrador 
del estado”.
¿Aún que nada más sean 4 años 
de administración Silvano?; luego 
que para empatar a las elecciones 
federales se considera que esta 
administración gubernamental 
sea de 4 años y no de 6 como 
marca la constitución. “Ya 
hablando en cuestión de los 
personajes que andan, considero 
que sería muy buena. Creo 
que sería uno de los mejores 

gobernadores. Que pudiera 
tener Nayarit en las próximas 
elecciones si es que se da su 
nombramiento”.
Silvano pero tú mencionas que 
los campesinos se deben de 
abstener de votar hasta que el 
gobierno federal rectifique y baje 
el precio de los carburantes, ya 
que esto afecta la economía de los 
campesinos y por consecuencia 
pone en riesgo el que se reduzca 
notablemente la cantidad de 
hectáreas a cultivar en este 
ciclo agrícola que se avecina. 
“Bueno recuerda que estoy 
hablando de que efectivamente 
nos abstengamos de votar por 
todos los candidatos de todos 
los partidos, estoy haciendo 
una observación personal, en el 
sentido de que si me contradigo 
o no, y yo contesto que Manuel 
Cota sería un buen candidato, 
y no necesariamente alguien 

deba de pagar por los platos 
rotos en este sentido que 
estamos viviendo por lo del 
diesel, sino que ocupamos una 
solución también, y aquí yo voy 
a hablar por mí, y no por todos 
los campesinos, yo respondo 
a la pregunta que me haces si 
Cota sería un buen gobernador, 
y yo te digo que sí, sí sería muy 
buen gobernador”.
Raúl Mejía, Margarita Flores, 
también desean participar en 
la contienda a gobernador en 
el 2017, pero porque desde tu 
punto de vista, ¿Manuel Cota, 
puede ser el mejor candidato 
a la gubernatura, Silvano? 
“Bueno es que ha tenido buenas 
gestiones en todos los puestos 
en los que ha estado, y yo creo 
que como senador es uno de 
los que han llegado más alto, 
precisamente por su trabajo, y 
mira ya fue diputado federal, ya 

Ayer en el Estadio Revolución en juego de campanillas de beisbol

fue diputado local, fue regidor por 
Tepic, presidente del Congreso 
del estado y luego presidente 
municipal de Tepic, por eso 
considero que su trabajo ha 
sido con atención bien a las 
personas, y para mi todos son 
buenos elementos, Raúl Mejía, 
Margarita Flores, pero que en 
este caso yo creo que el que 
se encuentra arriba es Manuel 
Cota, y como te digo, no es me 
contradiga, sino que ahorita la 
prioridad no nada más para 
Silvano, sino que para todos los 
campesinos, es que se regule 
lo del precio del diesel, ya que 
a todos nos está golpeando 
y más que nos va a golpear”. 
Explicó en esta última parte 
el líder agrario del poblado de 
Puerta de Mangos, Silvano 
Ramírez Cossío. 

No se hagan bolas… 


